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INCORPORACIÓN A LA ACTIVIDAD AGRARIA// Tras cuatro años sin ayudas, la organización se vuelca 

LA UNIÓ acompaña y asesora a agricultores y ganaderos
jóvenes y a los nuevos que deseen incorporarse al mundo agrario

La Unió Llauradora i Ramadera ha puesto en marcha un 
ambicioso programa de acompañamiento y asesoramien-

to para todos aquellas personas agricultoras y ganaderas 
jóvenes y las nuevas que desean incoporarse al sector agrario 
valenciano. Tras cuatro años sin ayudas, la convocatoria de la 
Conselleria de Agricultura incentiva un esfuerzo para asegurar 
el necesario relevo generacional / Redacción

camp valenciàACTUALITAT

El Diari Oficial de la Generalitat Valenciana (DOGV) publicó 
recientemente la Orden 9/2025 de 21 de junio, de la Conse-
lleria de Agricultura, Agua, Ganadería y Pesca, por la cual se 
establecen las bases reguladoras de las ayudas a la primera

instalación de jóvenes y nuevos agricultores en el marco del 
Plan Estratégico de la PAC 2023-2027. La ausencia de convo-
catorias de ayudas para la instalación de jóvenes agricultores y 
ganaderos en la Comunitat Valenciana desde 2021 ha desper-
tado mucha expectación y se plantea como una oportunidad 
para que jóvenes y nuevos agricultores y ganaderos puedan 
incorporarse al campo con un proyecto viable y profesional.

La ayuda base de estas nuevas ayudas para jóvenes agri-
cultores y ganaderos -menores de 41 años- es de 30.000 
euros y puede llegar hasta los 80.000 euros. Se pueden lograr 
incrementos de 10.000 hasta 50.000 € adicionales según cri-
terios como la localización en zona con limitaciones naturales, 
carácter profesional de la actividad, incorporación a la acti-
vidad ganadera, mujeres titulares, inversiones transformado-
ras, innovación, etc. La ayuda base para nuevos agricultores 
y ganaderos -de 41 a 56 años- es de 20.000 € y puede subir 
hasta los 70.000 euros en función de los criterios anteriormen-
te mencionados.

Una de las primeras acciones realizadas por LA UNIÓ es el 
lanzamiento de una página web específica (https://www.ayu-
dasjovenesagricultores.es) para informar y asesorar a aquellos 
agricultores y ganaderos jóvenes de la Comunitat Valenciana 
que desean incorporarse e instalarse en la actividad agraria, 
así como para los nuevos agricultores y ganaderos. 

También ha organizado un webinar informativo sobre estas 
ayudas cuyo contenido se puede consultar a través de este 
enlace: https://www.youtube.com/watch?v=gqwqaQqV5tk y a 
la hora de cerrar esta información estaba prevista la celebra-
ción de otro. Así mismo la organización ha hecho una encuesta 
entre sus personas jóvenes asociadas, cuyo resultado se deta-
llará en la próxima edición de la revista.

La organización tiene preparada toda su red técnica y sindical 
para asesorar e incorporar así a los máximos jóvenes posible. 
Ha creado la figura del agricultor y ganadero tutor y también 
del tutor financiero para  acompañar a las  personas jóvenes en 
todo este proceso con el objetivo de que no se sientan solas.

Hay que señalar que LA UNIÓ es entidad asesora y formadora 
reconocida y puede emitir así mismo certificados de asesora-
miento obligatorio, así como formación a sus personas aso-
ciadas para que, en función de la demanda, se certifique la 
justificación de las 150 horas obligatorias de formación.

Para Carles Peris, secretario general de LA UNIÓ, ante el terri-
ble envejecimiento del sector agrario, “las ayudas a la incorpo-
ración de jóvenes agricultores y ganaderos son estratégicas 
para el futuro del campo valenciano y por ello desde nuestra 
organización nos vamos a volcar para ofrecer la mejor infor-
mación y asesoramiento posible. Cada agricultor o ganadero 
que incorporemos supone un balón de oxígeno para frenar el 
progresivo envejecimiento de la población agraria y el crecien-
te abandono de explotaciones”. 

•  ¿Tienes menos de 41 años y te quieres dedicar  
a la agricultura y/o la ganadería? 

 •  En LA UNIÓ te ayudamos a conseguir las ayudas  
para la primera instalación de jóvenes agricultores.

 •  ¿Tienes entre 41 y 56 años y quieres emprender  
en el sector agrario?

 •  Ahora tienes una oportunidad de dedicarte  
a lo que desde hace años querías hacer

HAZ REALIDAD TU PROYECTO 
AGRÍCOLA CON LA UNIÓ
Hasta 80.000 € para empezar
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FAUNA SILVESTRE// Se hace necesario ayudar a la protección de los cultivos

LA UNIÓ reclama a la Generalitat ayudas para limpiar parcelas 
abandonadas y reducir la sobrepoblación de fauna en el campo

La Unió Llauradora i Ramadera ha solicitado a la Conselle-
ria de Agricultura la creación de una línea presupuestaria 

específica destinada a financiar actuaciones de limpieza y 
acondicionamiento de parcelas abandonadas, a través de los 
ayuntamientos, con el objetivo de reducir la presión de la plaga 
de fauna silvestre que amenaza las explotaciones agrarias de 
toda la Comunitat Valenciana. / Redacción

camp valenciàACTUALITAT

A juicio de la organización, existe desatención por parte de 
las Administraciones en relación con los daños que sufren los 
agricultores valencianos por la fauna salvaje y esta medida 
puede complementar a otras acciones de control cinegético 
y de protección de cultivos, y contribuiría a una gestión más 
integral y preventiva. En este sentido, LA UNIÓ ha pedido ya 
también en reiteradas ocasiones ayudas para la protección de 
los cultivos frente a las amenazas de la fauna.

LA UNIÓ señala que hay una gran preocupación entre los 
agricultores por el incremento sostenido y generalizado de la 
población de conejos y jabalíes en la Comunitat Valenciana, 

especialmente perceptible durante la primavera, y que causa 
graves daños a las explotaciones agrícolas, más de 50 millo-
nes de euros a lo largo del pasado año.

La realidad que viven los productores afectados en todo el 
territorio valenciano es contundente: los conejos provocan 
por ejemplo pérdidas en toda clase de cultivos, obligándoles 
a hacer frente a costes crecientes en medidas de protección 
(como por ejemplo la compra de protectores individuales para 
las plantas) y a asumir las pérdidas una vez los daños ya se 
han producido.

Las medidas actuales, como los protocolos de actuación con-
tra daños por conejo, resultan claramente insuficientes, en 
especial por su lentitud. En muchos casos, cuando se permite 
la entrada de cazadores a las parcelas, el daño ya es irreversi-
ble. En este contexto, LA UNIÓ pone el foco en un factor clave 
que agrava esta problemática como es la elevada presencia 
de parcelas abandonadas, que actúan como refugio y área de 
reproducción para el conejo, facilitando su dispersión hacia las 
explotaciones en producción.

A pesar de no disponer de un censo oficial, es evidente que 
estas superficies son numerosas y, en muchos casos, se 
encuentran cerca de parcelas activas, multiplicando el riesgo 
de daños.

Hay que recordar que la Conselleria de Medio Ambiente ha 
puesto en marcha recientemente la Orden 4/2025, de 14 de 
marzo, que establece las bases para subvencionar ayunta-
mientos en materia de control poblacional del jabalí. En esta 
línea, LA UNIÓ considera coherente y necesario que la Conse-
lleria de Agricultura impulse también una iniciativa específica 
para el control indirecto del conejo, en coordinación con los 
municipios y en defensa de nuestro sector agrario.

Carles Peris, secretario general de LA UNIÓ, señala que “todas 
las líneas de ayudas por parte de la Generalitat se están mos-
trando insuficientes para frenar la sobrepoblación de fauna sil-
vestre. Existe demasiada normativa y burocracia para afrontar 
este tema, sin un presupuesto suficiente y acorde a la realidad 
para actuar frente a los daños”. 



7nº 287 · juliol - agost 2025 · 

• Autorización Excepcional para el control de 

COTONET (Pseudococcidae spp), MOSCAS BLANCAS 

(Dialeurodes citri y Paraleyrodes minei) y TRIPS 

(Scirtithrips spp) en CAQUI

• Autorizacion Excepcional para el control de 

Deltococcus aberiae (COTONET DE SUDÁFRICA) y 

TRIPS (Scirtothris spp) en CITRICOS

• Rapidez de acción

• Muy bajo nivel de residuos

Nunca nada 
fue tan rápido
Fulmina los insectos 
chupadores a la 
velocidad de la luz

Visítanos en: corteva.es  I  @cortevaES
Esta información puede no estar actualizada. Con el fi n de evitar riesgos para las personas o el 

medioambiente, lea atentamente la etiqueta del producto y siga estrictamente las instrucciones de uso. 
®, TM, SM Son marcas comerciales o de servicio de Corteva Agriscience

y de sus compañías filiales.©2025 Corteva AgriscienceTM.
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Proyecto CONSERWA:  Nuevos métodos y buenas practicas para 
la escarda en cultivos ecológicos

El proyecto CONSERWA es una iniciativa financiada por el 
programa Marco Horizonte Europa, donde LA UNIÓ parti-

cipa como socio. Los proyectos Horizonte Europa están foca-
lizados en el desarrollo de innovaciones y nuevas tecnológicas 
y productos para impulsar una Europa más competitiva y sos-
tenible. En este caso, la temática que se va a abordar es la 
escarda en Agroecológica, aunque por supuesto también es 
aplicable a cualquier otro tipo de agricultura. / José Castro. Res-

ponsable de proyectos de LA UNIÓ. Agente de Innovación

El consorcio de este proyecto está formado por 26 entidades 
de 12 países europeos diferentes. El coordinador es el Centro 
de Investigación Chipriota CyRIC (Cyprus researh and innova-
tion center Ltd), entidad de referencia en nuevas tecnologías 
para la agricultura. El resto del consorcio también está integra-
do por otras prestigiosas instituciones europeas en el sector 
de la agricultura ecológica. En el caso de España, además de 
LA UNIÓ, también están presentes Biome Makers SL y el Cen-
tro Nacional de Tecnología y Seguridad Alimentaria 

El proyecto se va a desarrollar durante 48 meses y nos encon-
tramos a la mitad de su ejecución El presupuesto total es de 
alrededor de 4 millones de € y se esperan conseguir resulta-
dos muy prácticos y relacionados con muchas variedades de 
cultivos, entre otros: cítricos, hortalizas, viñas, cereales, pas-
tos, olivos, girasoles, frutales, frutos rojos…

Los ensayos se están realizando en 9 paises diferentes: Fran-
cia, España, Finlandia, Portugal, Grecia, Hungría, Rumanía, 
Italia y Alemania. LA UNIÓ será la entidad encargada de desa-
rrollo del ensayo (o caso de estudio) en España, utilizando 
como cultivos de referencia las hortalizas y los cítricos

Los principales objetivos de CONSERWA son los siguientes:

-  Desarrollar combinaciones óptimas de prácticas de escar-
da agroecológicas para los casos de estudio, con el apoyo 
de herramientas tecnológicas, y estudiar su aplicabilidad en 
todas las regiones europeas.

-  Evaluar el rendimiento global y la sostenibilidad de estas 
combinaciones óptimas y estudiar los posibles efectos del 
cambio climático sobre ellas.

camp valenciàELS PROJECTES DE LA UNIÓ

-  Estudiar los factores que influyen en la adopción de estas 
prácticas por parte de los usuarios finales y crear conjunta-
mente vías de transición para su adopción.

-  Desarrollar una herramienta de apoyo a la toma de deci-
siones potente, sencilla y abierta tanto para los agricultores 
como para otras partes interesadas. Acceso abierto a los 
datos sobre gestión de malas hierbas.

-  Comunicar ampliamente los resultados, comprometerse con 
las partes interesadas, formar a los agricultores y promover 
la adopción a gran escala, mediante la normalización y la 
cooperación con otras partes interesadas. 

En definitiva, CONSERWA se basa en la Agroecología, con 
el apoyo de nuevas tecnologías para sustituir los plaguicidas 
químicos sintéticos, demostrando el rendimiento del enfoque 
en múltiples escenarios. 

Aunque la agroecología no es un concepto nuevo, CON-
SERWA supone un avance más allá del actual estado del 
arte ya que en el proyecto se combinan los distintos métodos 
y herramientas en diferentes escenarios. Además, los impac-
tos del cambio climático se consideran por primera vez en un 
proyecto de este tipo, en nuestro intento de predecir el ren-
dimiento de diversas intervenciones agroecológicas y herra-
mientas novedosas en escenarios afectados por el cambio 
climático, así como para preparar adaptaciones adecuadas 
a los mismos.

Durante el mes de noviembre de este año, el consorcio de 
CONSERWA se va a reunir en Valencia, siendo LA UNIÓ la 
anfitriona. En esta reunión se van a actualizar todos los traba-
jos desarrollados, además de hacerse una visita al campo de 
ensayo de LA UNIÓ en Náquera. Asimismo, en este encuentro 
se presentarán los resultados del Observatorio de Consumi-
dores, creado en el proyecto para tener en cuenta la opinión 
de estos. Este observatorio está liderado por LA UNIÓ y ha 
participado como coordinador de este la asociación de con-
sumidores AVACU.  
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Erasmus + STIV: Desarrollo de procesos sostenibles de 
valorización integral de subproductos de moluscos bivalvos 
en bioproductos de alto valor añadido

El proyecto Erasmus + STIV, en el que participa LA UNIÓ, 
trata de promover la transición digital y la sostenibilidad de 

la viticultura valenciana. / José Castro. Responsable de proyectos 

de LA UNIÓ. Agente de Innovación

Está financiado por el programa Erasmus+ y apoyado por la 
Comisión Europea a través de la Agence Erasmus+ France 
Education et Formation (Agencia Erasmus francesa), tiene una 
duración de 24 meses y en él participan 5 socios de 4 países 
europeos. 

Los socios de este proyecto son, además de La Unió Llaura-
dora, los siguientes:

- Universite de Bordeaux. Francia

- Cropt d.o.o. Serbia 

- Fondazione Comunitaria di Agrigento e Trapani de Sicilia. 

- Escuela de Viticultura y Enología “Félix Jiménez” de Requena. 

El proyecto va a utilizar la inteligencia artificial y las tecnologías 
avanzadas para acompañar la transición ecológica de la viti-
cultura europea integrando innovación y sostenibilidad. En los 
próximos meses, el consorcio trabajará en la creación de un 
manual y un conjunto de herramientas, instrumentos prácticos 
que ayudarán a los viticultores a aplicar prácticas sostenibles 
en sus viñedos. Simultáneamente, se desarrollará un protocolo 
de colaboración para facilitar el intercambio de conocimientos 
y la interacción entre viticultores a nivel europeo. Combinar la 
inteligencia artificial con prácticas agroecológicas para ayudar 
a los viticultores a gestionar sus viñedos de forma sostenible 
será el objetivo principal, así como fomentar que los profesio-
nales de la viticultura consigan convertir a este sector en el 
más puntero en la transición ecológica y digital. 

Otro momento clave del proyecto será la organización de dos 
sesiones internacionales de formación, una en España y otra 
en Italia, diseñadas para capacitar a los participantes en el uso 
de herramientas innovadoras y técnicas agroecológicas. Estas 
intervenciones no sólo pretenden mejorar las competencias de 
los viticultores, sino también crear una red de colaboración que 
pueda apoyar al sector vitivinícola en su evolución sostenible.

camp valenciàELS PROJECTES DE LA UNIÓ

Los resultados previstos de este proyecto serian:

- Un protocolo de cooperación entre viticultores de la UE.

-  Un manual sobre prácticas y habilidades digitales y ecológi-
cas para fomentar una «transición justa».

-  Un conjunto de herramientas para facilitar sistemas de apren-
dizaje innovadores en viticultura sostenible.

-  Formación internacional: Cultivar la resiliencia y la sostenibi-
lidad en el sector vitivinícola.

-  Una plataforma digital abierta y en línea cuyo foco se encuen-
tre en la aplicación de la Inteligencia Artificial en Viticultura.  
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camp valenciàELS ÈXITS DE  

LA UNIÓ logra que el Ministerio de Agricultura establezca 
ayudas directas para que los titulares de explotaciones agrarias 
puedan realizar, con sus propios medios, la recuperación 
de infraestructuras y caminos afectados por la DANA 2024, 
conforme al artículo 25 del Real Decreto-ley 7/2024, sin 
depender de TRAGSA.

LA UNIÓ logra que el Ministerio de Agricultura, a 
través de ENESA, amplie el periodo de contratación 

del seguro de uva de vinificación (plan 2024) en los módulos 
de otoño, del 20 de diciembre de 2024 al 10 de enero de 2025, 
como medida excepcional a consecuencia de la DANA.

LA UNIÓ logra que el Ministerio de Agricultura aplique las 
causas de fuerza mayor para flexibilizar las exigencias 
administrativas a causa de la DANA 2024.

LA UNIÓ logra la modificación del artículo 15.2 
del Estatuto de los Trabajadores, permitiendo 

que las explotaciones y empresas del sector agrario y 
agroalimentario puedan formalizar contratos por circunstancias 
de la producción por un total de 120 días en el año natural, en 
lugar de los 90 días establecidos anteriormente.

LA UNIÓ logra que la Conselleria de Agricultura amplíe de dos 
a tres meses el período para la solicitud de las ayudas a la 
primera instalación de jóvenes y nuevos agricultores.

LA UNIÓ logra que la Conselleria de Agricultura en la normativa 
para la renovación y elección de los vocales de los consejos 
reguladores y órganos de las figuras de calidad diferenciada 
agroalimentaria establezca un período para realizar la campaña 
electoral, asegurando un proceso democrático y transparente.

LA UNIÓ logra que las explotaciones 
agropecuarias queden excluidas de 

la obligación de cuantificar los residuos 
alimentarios y de disponer de un Plan estratégico 

de prevención de pérdidas y desperdicios alimentarios, 
quedando fuera de las obligaciones de la Ley de prevención 
de las pérdidas y el desperdicio alimentario. 

Adaptación de la normativa 
de apoyo por los efectos de 
la DANA 2024 a la realidad 
agraria valenciana

 Adaptar y mejorar las 
garantías y subvenciones 
en los seguros agrarios

Flexibilizar las exigencias 
de la PAC ante siniestros 
de gran impacto sobre los 
cultivos

Ampliación hasta los 120 días 
de los contratos temporales 
agrarios

Ampliación del plazo para 
la solicitud de ayudas a 
la primera instalación de 
jóvenes y nuevos agricultores

Mejora del proceso electoral 
para la renovación de voca-
les de las Denominaciones 
de Origen y CAECV

La producción fuera de la Ley 
de desperdicio alimentario

Vore tots els èxits de LA UNIÓ en: 

https://bit.ly/47RnZsP

Referencia logro: Puntos 6 y 7 del artículo 6 de la Ley 
1/2025, de abril, de prevención de las pérdidas y el 
desperdicio alimentario

Referencia al logro: Resolución de la presidencia de 
la entidad estatal de seguros agrarios por la que se 
amplía el período de suscripción del seguro base con 
garantías adicionales para uva de vinificación en la 
península y en la comunidad autónoma de las Illes 
Balears.

Referencia al logro: Disposición final undécima Ley 
1/2025, de abril, de prevención de las pérdidas y el 
desperdicio alimentario

Referencia al logro: Apartado cuarto de la Resolución 
de 30 de junio de 2025, de la Dirección, por la que 
se convocan ayudas al establecimiento de personas 
jóvenes agricultoras y nuevos agricultores  tras la 
petición formal de LA UNIÓ el 18 de junio 2025.

Referencia al logro: Artículo 29 del Real Decreto-ley 
7/2024, de 11 de noviembre, por el que se adoptan 
medidas urgentes para el impulso del Plan de 
respuesta inmediata, reconstrucción y relanzamiento 
frente a los daños causados por la DANA

Referencia al logro: Artículo 17 de la Orden 3/2025, 
de 26 de febrero, de la Conselleria de Agricultura, 
Agua, Ganadería y Pesca, por la que se establecen 
las normas para la renovación de los cargos electos 
de los órganos de gestión de las figuras de calidad 
agroalimentaria

Referencia al logro: Orden APA/383/2025, de 22 de 
abril, por la que se modifica la ayuda extraordinaria 
para compensar la pérdida de renta en las 
explotaciones agrarias afectadas dispuesta en el 
artículo 24 del Real Decreto-ley 7/2024, de 11 de 
noviembre, por el que se adopta medidas urgentes 
para el impulso del Plan de respuesta inmediata, 
reconstrucción y relanzamiento frente a los daños 
causados por la DANA 2024
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GRANULOS SOLUBLES EN AGUA (SG)

Berelex®
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camp valenciàLES PROPOSTES DE 

LA UNIÓ propone al Ministerio de Agricultura una reforma 
integral de la Ley 38/1994 para reforzar el papel de las 
organizaciones interprofesionales en la regulación de cláusulas 
de reparto de valor, conforme al marco europeo, y garantizar 
mayor transparencia y equilibrio en la cadena alimentaria.

LA UNIÓ propone al Ministerio de Agricultura la publicación 
periódica de datos e índices que sirvan como referencia para 
calcular los costes aplicables en los contratos de compraventa 
de productos primarios, conforme a la Ley de mejora de la 
cadena alimentaria.

LA UNIÓ propone al Ministerio de Agricultura reforzar 
los mecanismos de control y protección jurídica para 
los agricultores ante impagos por parte de empresas 
comercializadoras en procesos concursales, garantizando así 
seguridad jurídica y defensa efectiva de sus derechos.

LA UNIÓ propone que en la planificación hidrológica para el 
ciclo 2028-2033 se garantice un manejo integrado y sostenible 
de los recursos hídricos, priorizando las necesidades reales 
del sector agrario valenciano, conforme a la normativa europea 
y nacional vigente.

LA UNIÓ propone a la Conselleria de Agricultura incrementar 
la línea de ayudas para mejorar las condiciones de los 
trabajadores agrarios temporeros, garantizando servicios 
básicos, alojamiento digno y apoyo a pequeños productores 
durante las campañas de recolección.

LA UNIÓ propone a la Conselleria de Agricultura habilitar una 
línea presupuestaria para que los ayuntamientos acometan 
la limpieza de parcelas abandonadas, minimizando así el 
impacto de plagas como el conejo sobre las explotaciones 
agrarias en producción.

LA UNIÓ propone al Ministerio de Agricultura la creación 
de una categoría específica en el ROPO para operadores 
de aplicaciones aéreas con drones, que reconozca su 
singularidad y permita un marco regulador claro, actualizado 
y adecuado a esta tecnología.

Abre el QR y síguenos en nuestras redes para descubrir día a día 
las propuestas en las que estamos trabajando:

linktr.ee/uniollauradora 

LA UNIÓ propone al Ministerio 
de Agricultura una reforma 
de la Ley reguladora 
de las organizaciones 
interprofesionales 

agroalimentarias

LA UNIÓ propone al 
Ministerio de Agricultura 
la publicación periódica 
de datos e índices para 
calcular costes

LA UNIÓ propone al 
Ministerio de Agricultura 
reforzar el control y la 
protección jurídica para los 

agricultores frente a impagos

LA UNIÓ propone un manejo 
integrado y sostenible de 
los recursos hídricos en 
la nueva planificación 

hidrológica

LA UNIÓ propone a la 
Conselleria de Agricultura 
un aumento de las ayudas 
para mejorar las condiciones 
de los trabajadores agrarios 
temporeros

LA UNIÓ propone a la 
Conselleria de Agricultura 
una línea presupuestaria 
para que los ayuntamientos 
limpien parcelas 

abandonadas

LA UNIÓ propone al MAPA la 
creación de una categoría 
en el ROPO para operadores 
de aplicaciones aéreas con 
drones
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ROBATORIS// Es reclamen més mitjans humans i materials

LA UNIÓ denuncia que només un de cada quatre robatoris que 
es produeixen en el camp valencià són esclarits

La Unió Llauradora i Ramadera denuncia que només un de 
cada quatre robatoris que es produeixen en el camp valen-

cià es resol finalment, ja que dels 1.333 robatoris coneguts en 
la Comunitat Valenciana durant 2024 únicament es van esclarir 
327, el 24,5%. / Redacció

camp valenciàACTUALITAT

Les dades oficials reflecteixen que l’any passat es van pro-
duir un total de 1.333 sostraccions conegudes en explotacions 
agrícoles i ramaderes de la Comunitat Valenciana, pels 1.385 
de 2023, la qual cosa suposa un lleuger descens del 3,76%. 
Malgrat la millora en les dades, les xifres es tradueixen en 3,64 
robatoris al dia en les explotacions agràries de la Comunitat 
Valenciana.

D’eixa xifra global autonòmica, 880 robatoris es van donar a 
la província de València, la que pateix més robatoris de tota 
Espanya seguida per la de Sevilla amb 767; després la d’Ala-
cant amb 232 i la de Castelló amb 221. La baixada no és uni-
forme, és de quasi el 8% a Alacant i del 4% a València, mentre 
que a les comarques de Castelló han augmentat un 2,8%.

La Comunitat Valenciana és la tercera comunitat autònoma 
amb major nombre de robatoris en el sector agrari, després 
d’Andalusia que té 3.422 i Castella-la Manxa amb 1.372. En 
aquestes estadístiques computen els robatoris amb força, 
robatoris amb força en interior de vehicle, robatori amb violèn-
cia o intimidació, furt i furt en interior de vehicle en explotacions 
agrícoles i ramaderes.

Les xifres facilitades són únicament dels casos que es denunci-
en, per la qual cosa el nombre de robatoris és molt més elevat. 
“Cal tindre en compte que, a vegades, els propis llauradors i 
ramaders no denuncien per la dificultat que els suposa fer-ho, 
amb sistemes administratius poc àgils, així com pel desànim 
davant la sensació d’impunitat amb què opera aquesta delin-
qüència” afig Carles Peris, secretari general de LA UNIÓ.

En aquest sentit, Peris indica que “nosaltres recomanem que 
es denuncie sempre perquè si no tenim les dades reals del 
problema, serà més difícil que ens facen cas per a trobar 
solucions”.

Increment de personal

LA UNIÓ sol·licita un reforç dels recursos personals i materials, 
sobretot del Grup ROCA especialitzat en la lluita contra aquesta 
delinqüència, perquè les forces i cossos de seguretat puguen 
fer un treball més eficient i un esforç a desenvolupar i incorpo-
rar mètodes innovadors tant en la prevenció d’aquests delic-
tes com en la seua persecució i resolució, com així demostren 
les dades de baix esclariment dels successos. La prova més 
evident que les seues actuacions funcionen bé és que l’any 
2013 es van produir 3.715 robatoris en el camp de la Comunitat 
Valenciana i ara la xifra s’ha reduït bastant.

També insta LA UNIÓ a perseguir el comerç de mercaderia 
robada perquè “és clar que si algú roba és perquè algú li ho 
compra. És important la vigilància per a intimidar, però també 
el compliment de la justícia i la persecució dels canals de 
comercialització il·lícits. Per això, l’organització insta a inspec-
cionar comerços o magatzems sospitosos de comercialitzar 
productes robats.

Una altra de les demandes de LA UNIÓ passa per facilitar i 
agilitzar la presentació de denúncies per part de les persones 
afectades, perquè en moltes ocasions desisteixen d’interpo-
sar-les davant les dificultats que troben.

Precisament, aquesta mateixa setmana LA UNIÓ s’ha reunit 
amb els responsables dels Equips ROCA de la Guàrdia Civil 
en la Comunitat Valenciana per a traslladar-los el seu suport i 
la seua col·laboració per a erradicar aquesta xacra social que 
són els robatoris en el camp. 
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LLEI DE L’HORTA// A debat el model de territori i el futur de l’agricultura a la zona

El Tribunal Constitucional admet un recurs contra la reforma de 
la Llei de l’Horta

El Tribunal Constitucional va admetre a tràmit el recurs pre-
sentat pels diputats de Compromís (Plurinacional Sumar), 

PSOE i Podemos (Grup Mixt) al Congrés dels Diputats contra 
la reforma de la Llei de l’Horta de València aprovada recent-
ment a Les Corts a iniciativa del grup parlamentari popular. 
Aquesta decisió obre un debat profund sobre el futur d’un 
dels paisatges agrícoles més emblemàtics del nostre territori i, 
sobretot, sobre el destí dels llauradors que el treballen diària-
ment. / Joanma Mesado

camp valenciàACTUALITAT

La modificació de la Llei 5/2018, la Llei de l’Horta, mitjançant 
el Decret-llei 4/2025, ha generat controvèrsia. D’una banda, 
el govern valencià argumenta que era necessària per a supe-
rar les “carències i obstacles” de la normativa anterior. D’altra 
banda, els grups de l’oposició van alertar que estos canvis 
suposen un perill real per a la supervivència de l’Horta.

El nucli del problema està en tres aspectes fonamentals. En 
primer lloc, la nova normativa facilita la possibilitat de canviar 
l’ús de terres agrícoles productives, obrint la porta a proces-
sos d’urbanització en zones que estaven protegides i que són 
de producció agrícola. En segon lloc, s’han eliminat o debili-
tat algunes de les mesures de protecció activa que existien 
anteriorment, com determinades ajudes als llauradors, i que la 
seua gestió va quedar en mans dels ajuntaments -un sistema 
que, segons LA UNIÓ, ja demostrava ser poc eficaç-. Final-
ment, s’ha suprimit el Consell de l’Horta, un òrgan que, tot i 
les seues limitacions i inoperàncies evidents, representava un 
espai de participació per al sector.

Des de LA UNIÓ s’ha criticat tant el model anterior com la 
reforma actual. “No podem passar d’un proteccionisme buro-
cràtic i ineficaç a una lliure desregulació que posa en perill 
l’Horta”, s’assenyala des de l’organització. El seu plantejament 
sempre ha estat que calia reformar el Consell de l’Horta per 
a donar més veu als llauradors i menys pes a les adminis-
tracions, no eliminar-lo completament. Ara, els productors no 
disposen d’un espai únic de participació i gestió que s’ha diluït 
entre varies Conselleries. 

Les conseqüències d’esta reforma podrien ser greus per al 
sector agrari de la zona. La pèrdua de terres cultivables sig-
nificaria no només el deteriorament d’un paisatge únic, sinó 
també un impacte directe en la producció agrícola local. L’Hor-
ta de València és fonamental per a l’abastiment de productes 
frescos a les nostres ciutats, i la seua reducció augmentaria la 
nostra dependència d’altres zones, incloses les importacions.

Ara, amb l’admissió a tràmit del recurs, s’obre un període d’in-
certesa. El Tribunal Constitucional haurà de determinar si esta 
reforma vulnera drets fonamentals recollits a la Constitució, 
especialment el relacionat amb la protecció mediambiental. 
Mentrestant, des de LA UNIÓ es fa una crida a la unitat del 
sector per a vetllar pels interessos dels llauradors i exigir que 
qualsevol canvi normatiu es faça garantint la protecció real dels 
qui treballen a l’Horta i mantenen el paisatge típic: les persones 
llauradores i ramaderes.

El debat sobre l’Horta no és només una qüestió de normati-
ves o plans urbanístics. És, sobretot, una qüestió sobre quin 
model de territori volem i com pretenem garantir el futur d’una 
activitat, l’agricultura, que és essencial per a la nostra sobirania 
alimentària i la nostra identitat. En este sentit, la decisió del 
Tribunal Constitucional podria marcar un abans i un després 
en la història d’este espai únic que és l’Horta de València. 
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camp valenciàACTUALITAT

AGUA// Planificación hidrológica 2028-2033

LA UNIÓ presenta alegaciones para frenar los recortes  
del trasvase Tajo-Segura y garantizar el derecho al agua  
del regadío valenciano

La Unió Llauradora i Ramadera ha presentado alegaciones 
a los documentos iniciales del proceso de planificación 

hidrológica 2028-2033 de las cuencas del Segura y del Júcar, 
con un objetivo claro de defender el regadío del sur de Alican-
te y también los derechos históricos de agua de los regantes 
valencianos. / Redacción

Se trata del Anuncio de la Dirección General del Agua del 
Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico 
con el que se inicia el periodo de consulta e información públi-
ca de los documentos iniciales del proceso de planificación 
hidrológica (revisión para el ciclo 2028-2033) correspondientes 
a las demarcaciones hidrográficas.

La organización denuncia en sus alegaciones que los planes 
propuestos ponen en grave riesgo el futuro del regadío valen-
ciano y suponen un nuevo paso hacia el desmantelamiento 
del trasvase Tajo-Segura, una infraestructura esencial para la 
supervivencia de miles de agricultores y del tejido socioeco-
nómico del sur de la Comunitat Valenciana. En este sentido, 
se reclama que los nuevos proyectos se enfoquen de forma 
prioritaria en la provisión de agua de calidad y en cantidad 
suficiente para el sector agrícola valenciano.

“No podemos permitir más ataques al trasvase Tajo-Segura ni 
que se cuestionen los derechos de agua del campo valenciano. 
Exigimos que se garantice el acceso al agua para mantener la 
actividad agraria y la economía que de ella depende”, decla-
ra Carles Peris, secretario general de LA UNIÓ. Los principales 
motivos esgrimidos en las 29 alegaciones presentadas por LA 
UNIÓ se resumen en la falta de rigor en la planificación, con esti-
maciones hídricas alejadas de la realidad agrícola del territorio.

Existe una ausencia de medidas efectivas de reutilización de 
aguas regeneradas, incumpliendo el Reglamento europeo 
2020/741 en la posible vulneración de la normativa europea y 
estatal, así como las sentencias del Tribunal de Justicia de la 
UE y del Tribunal Supremo español.

“No se han incorporado recursos autorizados, pero no utiliza-
dos, como los 16 hm³ asignados a la Vega Baja y, finalmente, 

en que el proyecto no prioriza el uso agrícola, a pesar de ser un 
sector estratégico y afectado por la escasez hídrica”, indica LA 
UNIÓ en sus alegaciones. Las alegaciones subrayan también 
que el sector agrario no es responsable de la sobreexplotación 
estructural del agua, sino su principal víctima. Así lo recono-
ce la Recomendación de la Comisión Europea del 4 de junio 
de 2025 sobre eficiencia hídrica, que advierte del riesgo que 
supone para la agricultura la escasez de agua provocada por 
el cambio climático.

En consecuencia, desde LA UNIÓ se ha solicitado en primer 
lugar la retirada del actual expediente de planificación por care-
cer de base legal y técnica suficiente. En caso de no aceptarse 
esta premisa, se ha solicitado la incorporación real y efectiva 
de los derechos hídricos del regadío valenciano en la planifi-
cación futura y la defensa firme del trasvase Tajo-Segura como 
infraestructura irrenunciable para el sur de Alicante.

“Estamos hablando del sustento de miles de familias y de la 
soberanía alimentaria de nuestro territorio. No vamos a permitir 
que se deje morir el campo del sur de Alicante y el resto del 
regadío valenciano por decisiones políticas alejadas de la rea-
lidad”, concluye LA UNIÓ. 

Ver enlace de vídeo y QR:
https://bit.ly/45ThEOx



17nº 287 · juliol - agost 2025 · 



18 · nº 287 · juliol - agost 2025

DANA// Jornada sobre la recuperación que necesita el campo valenciano

Tras la DANA 2024, hay que reconstruir el campo con resiliencia 
y equidad

La jornada celebrada en mayo en la Universitat Politècnica de 
València sobre la recuperación tras la DANA que azotó la 

Comunitat Valenciana en octubre de 2024 ha dejado claro que 
el campo valenciano no puede esperar. Ni en ayudas, ni en 
soluciones, ni en planificación hídrica. Las consecuencias de 
este fenómeno meteorológico extremo, que afectó más de 550 
kilómetros cuadrados y dañó infraestructuras agrarias y natura-
les por igual, confirman que estamos ante un nuevo escenario 
climático que requiere respuestas diferentes.  / Ricard Ballester

camp valenciàACTUALITAT

El evento, organizado con la participación de instituciones 
del Gobierno de España, científicos, técnicos y responsables 
autonómicos, sirvió para analizar los impactos, pero también 
para presentar planes de reconstrucción y adaptación. Desde 
LA UNIÓ, se participó activamente para trasladar la voz de 
agricultores y ganaderos, parte imprescindible de la solución.

La DANA del pasado 29 de octubre de 2024 superó todas las 
previsiones. El caudal en puntos como la Rambla del Poyo 
alcanzó los 3.500 m³/s, con una virulencia que arrastró már-
genes de ríos, cubrió cultivos, afectó caminos rurales y dejó 
colapsadas infraestructuras hidráulicas esenciales como ace-
quias y azudes. Más de 1.000 kilómetros de cauces naturales 
y artificiales sufrieron erosiones, sedimentaciones y transfor-
maciones morfológicas.

Sin embargo, una de las grandes críticas expuestas en la jor-
nada fue la falta de reacción institucional basada en las aler-
tas científicas emitidas con antelación. La Agencia Estatal de 
Meteorología (AEMET) y la Confederación Hidrográfica del 
Júcar (CHJ) habían avisado, pero la gestión tardía y la falta de 
protocolos ágiles impidieron evitar víctimas y minimizar daños.

Reconstruir, pero con criterio

Las administraciones han puesto en marcha un importante 
plan de recuperación. Se han declarado 16 obras de emergen-
cia, con una inversión de 222 millones de euros y actuaciones 
en marcha en el Barranco del Poyo, el río Magro, el bajo Júcar 
y l’Horta Sud. Además, hay inversiones específicas para repa-
rar infraestructuras hidráulicas clave como el Canal Júcar-Turia 
y la Presa de Forata, vital en la laminación de avenidas.

Se han destinado también 15 millones de euros a la restau-
ración hidrológica-forestal y otros 60 millones a medidas de 
autoprotección en viviendas, como puertas estancas y eleva-
ción de accesos.

Pero desde LA UNIÓ se recordó que no basta con reconstruir 
lo mismo que había. Es necesario modernizar, adaptar y pla-
nificar pensando en futuros eventos. Los fenómenos extremos 
serán cada vez más frecuentes. La planificación no puede ir 
por detrás del cambio climático.

Uno de los grandes bloques de la jornada fue el papel de la 
ciencia. El Gobierno ha invertido 13.600 millones de euros en 
I+D+I en 2024 y movilizado 150 investigadores del CSIC en 
la emergencia. Se presentaron herramientas como el sistema 
Copernicus o el modelo hidráulico Iber, fundamentales para 
entender y prevenir catástrofes.

En el ámbito agrario, las proyecciones del CEDEX y la UPV son 
claras: menos lluvias regulares, más torrenciales, más sequías. 

Las cabeceras de cuenca (como las del Júcar y el Segura) 
pierden precipitación, lo que compromete la recarga de acuí-
feros y embalses.

Frente a ello, se propone apostar por una gestión circular del 
agua. Esto implica potenciar el uso agrícola de aguas regene-
radas (depuradas), infraestructuras más eficientes (que pier-
dan menos del 10%), y acceso del campo a aguas desaladas 
a precios asumibles.

Actualmente, la Comunitat Valenciana es la comunidad que 
más volumen reutiliza (123 hm³ en 2022), y junto a Murcia, 
concentra más del 50% del agua regenerada usada para riego 
en España. Pero queda mucho por hacer para generalizar este 
recurso entre los pequeños y medianos agricultores.

Otro aspecto clave fue el urbanismo resiliente. Los expertos 
reclamaron una reforma urgente del marco normativo para per-
mitir planes urbanísticos más rápidos, que integren los nuevos 
mapas de peligrosidad y respeten el suelo agrícola. También 
se destacó la necesidad de redes separativas para pluviales y 
residuales, y el aprovechamiento de aguas de tormenta para 
riego periurbano o usos urbanos no potables.

El campo valenciano no puede quedar excluido de estas estra-
tegias. El agua depurada de las ciudades tiene que volver al 
territorio agrícola. Y el diseño de núcleos urbanos ha de tener en 
cuenta la presión sobre acuíferos compartidos con el regadío.

Para la agricultura y ganadería valenciana, la principal conclu-
sión es que se impone una adaptación urgente al nuevo con-
texto climático. Las lluvias ya no bastarán. Se necesita:

- Modernizar urgentemente infraestructuras de riego y drenaje.

-  Incorporar sensores, digitalización y telecontrol en los siste-
mas de riego.

- Invertir en cultivos más resilientes al estrés hídrico.

-  Aprovechar aguas regeneradas y pluviales con infraestruc-
turas adecuadas, tal como ya solicitó oficialmente LA UNIÓ 
a la Conselleria de Agricultura en el verano pasado durante 
el período de sequía que afectó gravemente a la ganadería y 
cultivos de secano. 

-  Diseñar un sistema justo de compensación hídrica entre el 
campo y la ciudad.

Propuestas de LA UNIÓ: el campo como aliado, no como 
víctima

LA UNIÓ defendió en la jornada que los agricultores y ganade-
ros no pueden ser considerados solo como usuarios del agua, 
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camp valenciàACTUALITAT

sino como gestores activos del territorio y parte de la solución. 
Por ello, propone:

-  Reconocer a la agricultura como sector prioritario en los pla-
nes hidrológicos.

-  Incluir a las organizaciones agrarias en los órganos de plani-
ficación y gestión.

-  Bonificar el uso de aguas regeneradas y modernización del 
riego.

-  Impulsar planes de reconversión agraria y adaptación al cam-
bio climático con apoyo público.

-  Establecer líneas de ayuda específicas para comunidades de 
regantes que utilicen aguas no convencionales.

También se reclamó más agilidad en las ayudas y la creación 
de una entidad pública que asista técnicamente a los ayunta-
mientos y agricultores en la tramitación de fondos. La buro-
cracia no puede convertirse en la segunda catástrofe tras la 
DANA. El temporal fue un golpe duro para el campo valencia-
no. Pero también puede ser una oportunidad para transformar. 
Los recursos están, las herramientas científicas también. Ahora 
toca voluntad política, participación agraria y visión de futuro.

Desde LA UNIÓ, se seguirá defendiendo una planificación del 
agua en clave de equidad, eficiencia y sostenibilidad. Porque 
el campo no es solo un sector productivo: es el garante del 
paisaje, del agua, de la alimentación y del futuro de nuestras 
comarcas. 

El Domini Públic Hidràulic s’amplia per la DANA 2024 i posa en 
risc terres cultivades sense compensació

Els canvis en la delimitació del Domini Públic Hidràulic (DPH) 
a conseqüència dels desgraciats efectes de la DANA 2024 

han encés totes les alarmes entre les persones llauradores i 
ramaderes de la zona afecada. Després de dècades cultivant 
en parcel·les al voltant de rius, barrancs i zones humides, mol-
tes explotacions han descobert que part de les seues terres 
han passat automàticament a ser considerades domini públic, 
amb les greus conseqüències que això implica. Des de LA 
UNIÓ s’ha denunciat esta situació i es continua treballant per 
aconseguir compensacions justes i mecanismes que eviten 
una pèrdua patrimonial injustificada. / Ricard Ballester

Recentment, la Confederació Hidrogràfica del Xúquer (CHX) 
ha actualitzat la delimitació del DPH en diversos trams després 
dels efectes de la DANA. Esta nova delimitació ha incorporat 
centenars de parcel·les agrícoles a dins dels límits oficials dels 
llits de rius, barrancs o zones d’influència directa. El problema 
és que, segons la Llei d’Aigües (Reial decret legislatiu 1/2001), 
quan un terreny queda inclòs dins del DPH, automàticament 
deixa de ser considerat propietat privada i passa a ser domini 
públic, sense necessitat d’expropiació ni compensació prèvia.

Implicacions legals i econòmiques

Esta consideració com a DPH comporta una sèrie de limitaci-
ons immediates:

- No es poden construir ni realitzar obres sense autorització.

-  El dret de cultiu queda condicionat a una autorització especí-
fica per part de la CHX.

- S’impedeix legalitzar instal·lacions existents.

- Es pot posar en risc la percepció d’ajudes de la PAC.

- Es limita el valor econòmic i patrimonial de la parcel·la.

És a dir, terres que fins ara generaven rendiment i es conside-
raven part d’una explotació legalment reconeguda, passen a 
tindre un ús condicionat, i sense cap compensació econòmica 
per a qui les ha mantingut.

La posició de la Confederació Hidrogràfica del Xúquer

Davant la preocupació expressada pel sector, LA UNIÓ es va 
reunir el passat 27 de juny amb la comissària d’Aigües de la 
CHX, Cristina Solà, i amb el seu president, Miguel Polo. En la 
trobada, es va confirmar que no es pot parlar d’expropiació, 

perquè la Llei d’Aigües estableix que els terrenys considerats 
DPH ho són per declaració legal i no per un procés adminis-
tratiu d’expropiació amb indemnització. És a dir, no hi ha com-
pensació econòmica prevista en la norma actual, malgrat que, 
en la pràctica, l’afectat perd l’ús habitual de les seues terres i, 
amb això, part del seu patrimoni productiu.

LA UNIÓ exigeix compensacions

Davant esta situació, LA UNIÓ ha traslladat al Ministeri per a la 
Transició Ecològica (MITECO) la necessitat d’establir un siste-
ma de compensació econòmica o indemnització per als afec-
tats. No es pot permetre que una modificació administrativa, 
per molt que siga legal, condemne a centenars de llauradors 
i ramaders a perdre la seua capacitat productiva sense cap 
mena de suport. Els efectes econòmics poden ser devastadors 
per a explotacions de xicoteta o mitjana grandària, que depe-
nen en gran part d’estes parcel·les per garantir la rendibilitat 
anual. Actualment, les persones afectades poden consultar si 
la seua parcel·la està dins del nou DPH a través del visor car-
togràfic de la CHX, disponible al web del MITECO. No obstant 
això, esta ferramenta és poc intuïtiva i molt tècnica, la qual cosa 
limita el seu ús per a la majoria de persones. Per això, des de 
LA UNIÓ s’ha proposat integrar la informació del DPH al visor 
SIGPAC, una ferramenta àmpliament coneguda i utilitzada pel 
sector agrícola per a la gestió de les ajudes de la PAC. Esta 
integració permetria identificar fàcilment les parcel·les afecta-
des i prendre decisions amb informació clara i accessible.

En el marc de la reunió, la CHX també va expressar la seua 
voluntat de facilitar les autoritzacions per a continuar el cultiu 
en les parcel·les afectades, sempre que no suposen un risc 
per a la zona i que l’activitat siga compatible amb la protec-
ció ambiental. Des de la Confederació es reconeix que deixar 
ermes estes terres pot provocar problemes greus, com l’ex-
pansió descontrolada de la canya (Arundo donax), major risc 
d’incendis o processos d’erosió. Esta disposició a concedir 
autoritzacions és positiva, però no substitueix el dret legítim a 
rebre una compensació per la pèrdua de drets i valor econòmic 
de les terres.

El sector agrícola i ramader ja pateix les conseqüències de la 
sequera, de la pujada dels costos de producció i d’un mercat 
inestable. No pot sumar ara una nova pèrdua de superfície 
útil per una modificació administrativa que, encara que legal, 
resulta injusta si no va acompanyada de mesures de suport i 
reparació. Esta situació també genera un precedent perillós: 
si el DPH pot modificar-se sense informació prèvia i sense 
compensació, qualsevol explotació pot veure’s afectada en 
el futur. Cal establir mecanismes que asseguren drets, trans-
parència i equitat. 
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ENERGIA FOTOVOLTAICA// La major part de l’afectació són cítrics en producció

LA UNIÓ denuncia que la gran planta fotovoltaica de Arada Solar 
a la Plana Baixa posa en perill a 126.000 arbres

La Unió Llauradora denuncia que la gran planta fotovoltaica 
que Arada Solar preveu construir a la Plana Baixa posa en 

perill uns 126.000 arbres, la major part de cítrics en producció 
que suposen un gran embornal de CO2. / Redacció

camp valenciàACTUALITAT

Ha posat en marxa una campanya que va començar mitjan-
çant una protesta simbòlica en el terme municipal de la Vall 
d’Uixó contra aquesta planta fotovoltaica i la seua infraestruc-
tura d’evacuació que afectaran unes 280 hectàrees de cultiu, 
moltes d’elles de cítrics en sòl útil de regadiu amb gran valor 
agroecològic. L’acte va comptar amb membres de LA UNIÓ i 
de la Plataforma Energia i Territori de la Plana Baixa.

La planta fotovoltaica se situarà en els termes municipals de 
Vall d’Uixó, Xilxes, i Moncofa. També es contempla la cons-
trucció d’una nova subestació elèctrica on evacuarà la planta 
mitjançant una línia de mitjana tensió de quasi 18 quilòmetres 
de longitud, que travessarà els termes de la Vall d’Uixó, Nules, 
Borriana, les Alqueries, Vila-real i Betxí.

Segons LA UNIÓ, aquesta gran construcció amenaça la 
producció de quasi 5 milions de quilos de cítrics, just en un 
moment on les collites han minvat pel canvi climàtic i no és bo 
que desaparega més superfície agrària útil en la zona.

Carles Peris, secretari general de La Unió Llauradora, asse-
nyala “que la citricultura és el cultiu predominant en eixes loca-
litats afectades i no podem perdre més terreny agrari perquè 
necessitem un volum estable de cítrics per a consolidar totes 
les inversions realitzades en les explotacions i llocs de treball 
tant fixos en les tasques agronòmiques com temporals en la 
recol·lecció”.

L’empresa promotora és Arada Solar, filial de la multinacio-
nal noruega de renovables Statkraft, que aposta per a arribar 
a acords amb els propietaris a través de contractes de com-
pravenda o de lloguer de les terres però amb uns preus molt 
baixos que varien en funció de si són en propietat o en arren-
dament.

Peris indica que “hi ha joves que han realitzat inversions en 
els últims anys en les seues explotacions, volen mantindre’s 
en l’activitat com a professionals i no volen desfer-se de les 
seues terres”.

LA UNIÓ mostra de nou la seua oposició davant la greu pèrdua 
de superfície agrària i el mal que se li provoca a uns llauradors 
que han fet, al costat de les Administracions, una important 
inversió en els seus camps, també amb modernització de rega-
dius, i que ara veuran com eixe esforç queda en dubte.

En cas que es duga a terme aquest projecte es perdria una 
important zona de cultiu agrícola i en conseqüència es veurien 
afectades en gran manera les entitats de reg que subministren 
l’aigua a la zona plantejada, i donada la gran extensió en la 
qual es pretén actuar, pot arribar a provocar la inviabilitat de 
l’activitat que desenvolupen i la fi la seua desaparició com a 
col·lectiu de reg. 

Vore enllaç de vídeo i QR:
https://bit.ly/4ewxOzP
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Saber quant i com collir abans d’entrar al camp

Imagina’t poder saber setmanes abans de collir quants quilos 
obtindràs, quina qualitat tindrà la fruita i fins i tot quin preu 

podries aconseguir en el mercat. Hui dia això ja és possible 
gràcies a tecnologies com la teledetecció, la intel·ligència artifi-
cial i una simple fotografia feta amb el mòbil. Els models predic-
tius de rendiment estan començant a transformar la gestió de 
les explotacions i poden ser útils també en la posterior comer-
cialització. / Ricard Ballester

Durant una jornada recent, diversos experts van mostrar com 
empren imatges de satèl·lits, drons, sensors i telèfons mòbils 
per estimar la producció en cultius com cereals, arròs o cítrics. 
Estos models són algoritmes que analitzen dades com el vigor 
de la vegetació, el número de fruits o el seu color per anticipar, 
amb molta precisió, la producció final de cada parcel·la.

Per exemple, en el cas dels cereals ja s’estan utilitzant imatges 
dels satèl·lits Sentinel per predir collites amb un marge d’er-
ror del 10%. Esta informació resulta especialment valuosa en 
contextos de canvi climàtic o inestabilitat geopolítica, com ha 
demostrat la seua aplicació a Ucraïna en plena guerra.

Quan s’aplica a nivell de parcel·la, la combinació d’imatges 
d’alta resolució amb sensors agronòmics permet ajustar ferti-
litzacions, detectar mancances i fins i tot anticipar malalties. En 
l’arròs, projectes amb drons i sensors hiperespectrals ja mesu-
ren el nitrogen de les fulles, detecten malalties com la piriculària 
i anticipen el rendiment segons variables com els graus, dia o 
les hores de llum acumulades.

En cítrics, el projecte Citriaforo ha desenvolupat un sistema que 
combina mostreig manual i tecnologia digital. El citricultor fa 
fotos amb el mòbil a arbres representatius i un algoritme cal-
cula el múmero de fruits, fins i tot els no visibles. Amb una fitxa 
de colors es mesura la mida i s’apliquen corbes de pes per 
estimar quilos per arbre. Els aforaments aconseguits tenen un 
error mitjà del 10% i en alguns casos només del 4,6%.

També es proven càmeres en tractors per identificar zones de 
major o menor producció dins d’una finca, i drons que mape-
gen el vigor per seleccionar automàticament els arbres més 
representatius. Tot això permet millorar els aforaments i adap-
tar la gestió a cada racó de la parcel·la.

Més enllà del camp, la innovació arriba també a la comercialit-
zació. El projecte CCOM ha creat una plataforma digital per a 
xicotets i mitjans productors que, a partir de fotos fetes amb el 
mòbil, permet predir la collita i el preu de venda. La ferramenta 
detecta número de fruits, forma, color, estat sanitari i defectes 
superficials. Amb dades històriques de preus i volums, estima 
quin preu pot tindre la producció al mercat.

Cal tindre en compte que estem en un moment de transició. 
Algunes d’estes ferramentes ja estan disponibles i es poden 
usar, però altres encara s’estan validant. El més important és 
que s’estan dissenyant pensant en l’ús directe per part del llau-
rador, amb aplicacions intuïtives que funcionen des del mòbil.

Els avantatges són clars. Amb informació anticipada sobre 
la collita, es pot planificar millor la campanya: organitzar la 
recol·lecció, ajustar recursos i calcular costos. També facilita 
la negociació comercial, la logística i fins i tot la justificació de 
danys davant assegurances o administracions.

En definitiva, els models predictius són una ferramenta potent 
per a passar de la intuïció a les dades, del “anem veient” al 
“sabem què vindrà”. I encara que queden passos a fer, cada 
vegada estan més a l’abast.

Des de LA UNIÓ, donarem suport i difusió a estes tecnologies 
perquè poden marcar una diferència real en la rendibilitat i sos-
tenibilitat de les explotacions. Si t’interessa provar-les o rebre 
formació, posa’t en contacte amb el nostre equip tècnic. Estem 
ací per ajudar-te a fer el pas cap a una agricultura més eficient, 
moderna i connectada. 

camp valenciàACTUALITAT

COLLITA// El model predictiu comença a transformar la gestió
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La Comissió europea presenta el tercer paquet de simplificació 
que obri la porta a una PAC més simple

La Comissió Europea ha llançat oficialment una proposta de 
Reglament per modificar els Reglaments (UE) 2021/2115 i 

2021/2116, amb la intenció de simplificar el marc normatiu de 
la Política Agrària Comuna (PAC). Este tercer paquet de sim-
plificació, presentat pel comissari d’Agricultura i Desenvolupa-
ment Rural, Christophe Hansen, el passat 14 de maig de 2025, 
es basa en una idea clara: reduir la càrrega administrativa que 
suporten els professionals del camp en la seua relació amb 
l’administració pública. / Joanma Mesado

camp valenciàEL TEMA DEL MES

Segons dades de la pròpia Comissió, els llauradors i ramaders 
han de dedicar, de mitjana, set jornades laborals senceres a 
l’any només per complir amb els requisits burocràtics. El nou 
paquet proposa un conjunt de mesures que, si arriben a apro-
var-se, modificarien elements fonamentals dels actuals Plans 
Estratègics de la PAC (PEPAC).

Pagaments simplificats i menys paperassa per a les xico-
tetes explotacions

Una de les propostes més destacades és la introducció d’un 
esquema de pagament simplificat per a explotacions que per-
ceben fins a 2.500 € anuals. Estos llauradors no estarien obli-
gats a presentar sol·licituds detallades ni documentació sobre 
el compliment de la condicionalitat, fet que podria beneficiar 
moltes explotacions familiars i de xicoteta dimensió, que són la 
majoria de perceptores d’ajudes PAC valencianes.

Cap a un enfocament més flexible de la condicionalitat

La Comissió planteja adaptar els requisits de condicionalitat 
quan coincidisquen amb normatives estatals, considerant-los 
equivalents per evitar duplicitats. A més, s’amplia a set anys el 
període necessari perquè una superfície siga considerada pas-
tura permanent, oferint més marge a la ramaderia extensiva.

També es proposa excloure els productors ecològics del com-
pliment de cinc normes de condicionalitat (BCAM 1, 3, 4, 5, 6 
i 7), en considerar que la normativa de producció ecològica ja 
garanteix un nivell suficient de protecció ambiental i climàtica.

Coordinació de controls i impuls a la digitalització

S’impulsa el principi de “un sol control a l’any”, amb la pro-
posta que els Estats membres coordinen les seues diferencts 
inspeccions per evitar molèsties innecessàries. Igualment, 
s’encoratja la creació d’un perfil agrari digital únic, perquè la 
informació declarada només es faça una vegada i puga reuti-
litzar-se en diversos tràmits administratius.

Nou fons estatal per a la gestió de crisi i ús de la reserva 
agrícola

Es permetria als Estats membres crear fons estatals d’interven-
ció dins del marc del PEPAC, amb fins al 3% dels fons anuals 
per fer front a pèrdues derivades de catàstrofes naturals, malal-
ties o plagues.

Pel que fa a la reserva agrícola, la Comissió proposa usar-la 
per compensar els llauradors actius que patisquen pèrdues 
del 30% o més en la seua producció respecte a la mitjana dels 
últims tres anys (o de cinc, excloent l’any millor i el pitjor). El 
mecanisme podria ser cofinançat fins al 200%. En el cas d’Es-
panya, la quantia màxima d’esta reserva no ha estat publicada 
oficialment, però es parla d’un 3% del pressupost PAC si prové 
del FEADER, i d’un 4% si és del FEAGA.

I ara, què? La proposta normativa està actualment sotmesa 
a consulta pública, oberta fins a l’1 d’agost de 2025. Durant 
este període, qualsevol ciutadà o entitat pot enviar comentaris 
sobre el contingut del reglament. Un cop finalitzat el termini, 
la Comissió Europea resumirà totes les aportacions rebudes i 
les remetrà al Parlament Europeu i al Consell per a alimentar el 
debat legislatiu i facilitar una tramitació més informada.

Valoració inicial de LA UNIÓ

Des de LA UNIÓ es valora positivament que la Comissió reco-
nega la càrrega burocràtica excessiva que recau sobre el 
sector i que es posen damunt la taula mesures concretes per 
reduir-la. És evident que este canvi en el “govern europeu” és 
gràcies a les mobilitzacions on, entre altres, LA UNIÓ va treure 
als carrers a milers de llauradors i ramaders amb els seus trac-
tors els primers mesos de 2024. Per tant, la resposta als qui 
qüestionen eixir al carrer per defensar els seus drets és clara: 
sí que serveix. El resultat no és immediat, però no en poques 
ocasions, hi arriba. 

Encara que moltes d’estes propostes han de ser debatudes i 
aprovades, és un altre pas cap a una PAC més realista i ajus-
tada a les necessitats del dia a dia dels nostres llauradors i 
ramaders. Estarem atents a l’evolució del procés legislatiu per 
assegurar que les mesures es materialitzen de forma justa i 
eficaç per al camp valencià. 
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camp valencià

PAC 2028-2034, entre la reforma tècnica i la redefinició política

Amb la mirada posada en el 2027, quan es preveu la prope-
ra reforma de la Política Agrària Comuna (PAC), LA UNIÓ 

segueix de prop les reflexions i senyals que apunten com serà 
la PAC 2028-2034. En una jornada recent celebrada a Madrid, 
destacaren les intervencions de l’expert en política agrària 
europea i tècnic d’investigació jubilat del Parlament Europeu 
Albert Massot i de la presidenta del FEGA, María José Hernán-
dez, que ajudaren a dibuixar el panorama que s’intueix al fons 
de l’horitzó agrari europeu. / Joanma Mesado

EL TEMA DEL MES

El gir discursiu i estratègic segons Massot

Albert Massot no es va limitar a analitzar el document “Visió per 
al futur de l’agricultura i l’alimentació” presentat per la Comissió 
Europea el febrer de 2025, sinó que va explorar les implicacions 
polítiques i la seua lògica interna. Per a Massot, este text és una 
reacció directa a les protestes agràries de 2023 en les que LA 
UNIÓ va ser protagonista, i una maniobra de reequilibri del discurs 
agrari comunitari. Desapareixen del vocabulari oficial expressions 
com “Pacte Verd Europeu” o “De la granja a la taula”, i emergei-
xen conceptes com sobirania alimentària, reciprocitat comercial, 
dret de permanència o salut mental del llaurador i ramader.

Este canvi de retòrica apunta a un nou eix estratègic: de la 
sostenibilitat al binomi competitivitat-productivitat. Segons 
Massot, la transició verda és ara entesa com a transició indus-
trial, vinculada a la modernització de processos i a la defensa 
del teixit productiu. El focus es desplaça cap a la millora de 
la rendibilitat i l’eficiència, posant en relleu la necessitat d’un 
sistema agrari fort capaç de garantir la seguretat alimentària en 
un context geopolític inestable.

Tot i això, alerta de riscos importants. El primer és el perill 
d’una renacionalització de la PAC, amb menys coherència 
entre estats membres i una pèrdua del caràcter comú de la 
política. El segon risc és la indefinició pressupostària: no hi ha 
garanties de manteniment de fons, ni de com s’articularan els 
futurs recursos dins del nou Marc Financer Plurianual. Massot 
va advertir també que, sense finançament clar i estabilitat nor-
mativa, la PAC pot perdre la seua capacitat transformadora.

També remarca Massot que la reforma de 2027 serà tècnica, no 
estructural. Mantindrà l’arquitectura actual, encara que amb ajus-
tos com la simplificació de la condicionalitat, el redisseny dels 
ecoesquemes o l’aparició de “paquets temàtics” per a joves, car-
boni o biodiversitat. En canvi, aspectes clau com el relleu genera-
cional, el benestar animal o un nou model d’ajudes post-superfície 
quedaran per a més endavant. En paraules seues: “La visió no és 
miopia, és presbícia: veu 2027, però no més enllà”.

També destacà el risc de fragmentació del mercat interior si no 
es manté una base comuna forta. Sense regles harmonitzades, 
els estats membres podrien competir entre ells amb models de 
suport desequilibrats. A més, alertà que un “sistema a la carta” 
podria debilitar el paper coordinador de la Comissió Europea.

L’aplicació espanyola i la posició del FEGA

Per la seua part, María José Hernández va oferir una visió des 
de la pràctica: què s’ha fet a Espanya amb la PAC 2023-2027 i 
com condiciona el debat de futur. Espanya és el segon recep-
tor de fons PAC i ha introduït canvis com l’increment de les 
ajudes al jove llaurador, el reforç dels pagaments redistributius 
i l’aposta per ecoesquemes amb model de mosaics. A més, 
lidera la digitalització amb la creació d’un sistema interopera-
ble per a gestionar dades agràries.

Hernández va posar en valor que la digitalització és una opor-
tunitat per millorar la gestió, la traçabilitat i l’avaluació de l’im-

pacte de les mesures. Va destacar l’impuls a ferramentes com 
el quadern digital, la sensorització d’explotacions i l’ús d’imat-
ges satèl·lit per verificar ajudes. Tanmateix, també va advertir 
que esta transició tecnològica ha d’anar acompanyada de for-
mació i suport tècnic per evitar la bretxa digital, especialment 
entre els xicotets productors.

La presidenta del FEGA coincideix amb Massot en el perill 
d’una reforma sense rumb clar. Considera que la Comissió 
Europea ha accelerat una simplificació normativa per raons 
polítiques que podria solapar-se amb la reforma de 2027, 
generant confusió i dificultats tècniques. Va criticar que s’ha 
actuat amb massa improvisació, sense una avaluació rigorosa 
de l’aplicació actual, i que cal consolidar les bones pràctiques 
abans d’obrir nous fronts.

També expressa preocupació per una possible integració pres-
supostària que diluïsca la PAC dins de grans fons europeus, 
amb risc de cofinançament del primer pilar i pèrdua de la seua 
especificitat. Defensa que la PAC ha de mantindre personalitat 
pròpia i suficient finançament i va reclamar una defensa ferma 
davant el Consell Europeu per blindar un marc financer estable.

Pel que fa a continguts, Hernández defensa una evolució orde-
nada. Creu que la nova visió no apunta a una tarifa plana, sinó 
a ajuts més focalitzats, i valora positivament la consolidació 
de pagaments redistributius. No obstant això, reconeix que el 
suport a la incorporació de joves i dones encara no és suficient 
i que cal aprofundir en la gestió de risc i el suport als xicotets 
productors. Va destacar, a més, que caldria explorar mecanis-
mes més dinàmics d’assegurança i estabilització d’ingressos, 
adaptats als efectes del canvi climàtic.

Conclusions per a la posició valenciana

La futura PAC es presenta com una reforma intermèdia, centra-
da en ajustos tècnics per al 2027, però amb el repte de definir 
abans del 2030 un nou model d’ajudes que supere el paga-
ment per hectàrea. La desaparició del Pacte Verd i l’aparició 
d’una retòrica més productivista pot generar un cert alleuja-
ment a curt termini, però també pot fer perillar els avanços en 
sostenibilitat si no es mantenen incentius.

Des de la perspectiva valenciana, és clau defensar:

-  Un finançament estable i una PAC amb entitat pròpia, que 
contemple les nostres especificitats.

-  Manteniment de la coherència i solidaritat comunitària: evitar 
una renacionalització.

-  Millora dels mecanismes de suport al relleu generacional i a 
les dones llauradores.

-  Avançar en un sistema d’ajudes més focalitzat, simplificat i 
digitalitzat.

- Definir clarament quin model post-hectàrea es vol impulsar.

La PAC que ve no serà rupturista, però tampoc pot permetre’s 
l’estancament. El sector agrari valencià ha de continuar sent 
actiu en el debat, anticipant escenaris i proposant millores rea-
listes i adaptades a la nostra diversitat productiva. 
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Seguro de explotación de ganado aviar de carne

Laura Palacios. Responsable Técnica de Seguros de LA UNIÓ

Financiado por la Entidad Estatal de Seguros 
Agrarios O.A (ENESA) Ministerio de Agricultu-
ra, Pesca y Alimentación

El nuevo Plan 2025 para el seguro de explotación de gana-
do aviar de carne y puesta ofrece una cobertura más robusta, 
adaptada a las necesidades reales del sector. Con garantías 
específicas para explotaciones de aviar de carne (pollos, 
pavos, codornices) y de aviar de puesta (gallinas, pavas, 
codornices), este seguro se consolida como una herramienta 
esencial para la sostenibilidad y seguridad de las explotacio-
nes avícolas.

Seguro Línea 406 (Aviar de Carne)

1. ¿Qué cubre el seguro?

Incluye cobertura por mortalidad masiva y pérdida de produc-
ción derivadas de riesgos como:

• Incendios
• Inundaciones
• Golpes de calor
•  Epizootias: Influenza Aviar (IAAP, IABP), Enfermedad de New-

castle y brotes de Salmonella (excepto en codornices)

Además, se garantiza la retirada y destrucción de cadáveres, 
tanto por métodos tradicionales como mediante sistemas de 
hidrólisis autorizados.

2. Modalidades de aseguramiento

El asegurado puede elegir entre tres modalidades, con cober-
turas y costes diferenciados según su perfil productivo:

Modalidad
Integrador

Garantía
Básica

Parte de la pérdida de producción provocada por las obligaciones de cuarentena y sacrificio económico por 
epizootia (Gripe y New Castle)

Coste del sacrificio económico en la explotación por Salmonella

Parte del valor de los animales por positivo a Salmonella (sacrificados en matadero o granja)

Garantía
Adicional Mortalidad Masiva

Modalidad
Integrador

Garantía
Básica

Inmovilización y una parte de la pérdida de producción provocada por las obligaciones de cuarentena y 
sacrificio económico por epizootia (Gripe y New Castle)

Gastos por retirada y destrucción de los cadáveres de los animales sacrificados por sacrificio económico 
por Salmonella

Pérdida de producción por positivo a salmonella de los animales sacrificados en matadero o granja,

Garantía
Adicional Pérdida de producción por mortalidad masiva

Modalidad 
Productor 
Independiente

Garantía
Básica

Parte de la pérdida de producción provocada por las obligaciones de cuarentena y sacrificio económico por 
epizootia (Gripe y New Castle)

Inmovilización por epizootia (Gripe y New Castle)

Coste del sacrificio económico en la explotación por salmonella y gastos por retirada y destrucción de los 
cadáveres de los animales sacrificados por salmonella.

Parte del valor de los animales por positivo a salmonella sacrificados en granja o en el matadero

Pérdida de producción por positivo a salmonella de los animales sacrificados en matadero

Garantía
Adicional

Mortalidad masiva

Pérdida de producción por mortalidad masiva
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Financiado por la Entidad Estatal de Seguros 
Agrarios O.A (ENESA) Ministerio de Agricultu-
ra, Pesca y Alimentación

Si desea ampliar más información sobre este u otros 
seguros, contacte con las oficinas de LA UNIÓ o lla-
mando al 963 530 036 / WhatsApp 673 790 072

3. Requisitos técnicos

Las explotaciones deben cumplir con condiciones mínimas 
como:

• Aislamiento térmico
• Ventilación adecuada
• Sistemas de refrigeración
• Registro sanitario actualizado

Las naves se clasifican por tipología (C, 0, I, II, III, IV, V), según 
su infraestructura y equipamiento.

4. Indemnizaciones 

En las explotaciones positivas: 

•  Gastos ocasionados por la declaración oficial de influenza 
en la explotación.

En las explotaciones del radio de inmovilización:

• Inmovilización de los animales
• Impedimento de entrada de animales 
• Sacrificio económico

Las indemnizaciones se calculan con base en tablas por edad, 
tipo de animal, modalidad de seguro y garantías contratadas.

Seguro Línea 407 (Aviar de Puesta)

1. ¿Qué cubre el seguro?

Incluye cobertura por:

• Influenza Aviar
• Enfermedad de Newcastle
•  Salmonella, de especial importancia en explotaciones de 

puesta

2. Modalidades de aseguramiento

Existe una modalidad única, con posibilidad de incluir garan-
tías adicionales:

• Adversidades climáticas
• Incendio, humo, golpe de calor y pánico
• Recría de pollitas
• Retirada y destrucción de animales

3. Requisitos técnicos

Igual que en la Línea 406, se exige:

• Aislamiento térmico
• Ventilación adecuada
• Sistemas de refrigeración
• Registro sanitario actualizado

Clasificación de naves por tipo (C, 0, I, II, III, IV, V).

4. Indemnizaciones 

En las explotaciones positivas: 

•  Gastos ocasionados por la declaración oficial de influenza 
en la explotación

En las explotaciones del radio de inmovilización:

• Impedimento de venta de huevos
• Impedimento de entrada de animales

Cobertura de Salmonella:

-  Baja de la manada: limpieza, desinfección, mayor tiempo de 
vacío…

-  Valor de los animales sacrificados no indemnizados por la 
administración

- Gastos de sacrificio de los animales
- Gastos de retirada y destrucción
- Destrucción de huevos en incubación de reproductoras
- Destino a ovoproductos de las ponedoras

El cálculo de las indemnizaciones también se realiza según 
tablas por edad, tipo de animal y modalidad contratada.

Beneficios adicionales comunes a ambas líneas

• Bonificaciones por buen historial de siniestralidad
• Flexibilidad en el capital asegurado
•  Posibilidad de asegurar varias explotaciones en una única 

póliza
•  Acceso a subvenciones del Ministerio de Agricultura, Pesca y 

Alimentación a través de la Entidad Estatal de Seguros Agra-
rios O.A. (ENESA) y de la Comunidad Autónoma correspon-
diente.

Subvenciones de ENESA 

TIPO SUBVENCIÓN %

Base (*) 17

Contratación colectiva 5

Financiación SAECA 1

Características asegurado (**) 18

Renovación (***) 5

Producción ecológica 3

ADSG 5

Titularidad compartida 5

TOTAL (****) 59

(*) Para Canarias, la subvención será un 65% más de lo establecido para el 
resto del ámbito.
(**) A excepción de Joven ganadero/a, incremento de 10 puntos más sobre el 
resto de características del asegurado. 
(***) Para nueva contratación: 3%
(****) Para Entidades Asociativas subvención única incompatible con el resto.

Subvención de la Generalitat Valenciana

•  Base del 30% sobre la prima comercial neta de bonificacio-
nes.

• Sin considerar recargos por siniestralidad.
•  Afiliados a LA UNIÓ: subvención adicional del 15% sobre la 

subvención base.

Importante: solo pueden aplicarse subvenciones si el asegu-
rado (NIF) está dado de alta en la base de datos CIAS (Control 
Integral de Acceso a Subvenciones).

Estos seguros no solo protegen la inversión del ganadero, 
sino que también fomentan buenas prácticas de manejo y 
bioseguridad, claves para la sostenibilidad del sector. Una 
apuesta clara por la profesionalización de la avicultura y la tran-
quilidad del productor.
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DRONS// Una ferramenta que obri la porta a una agricultura més eficient, precisa i sostenible

LA UNIÓ treballa per a que els tractaments fitosanitaris amb 
drons tinguen tota la cobertura legal

L’agricultura valenciana ha sabut adaptar-se històricament 
als reptes de cada època, i ara ens trobem davant d’un nou 

canvi de paradigma. Els drons han deixat de ser una tecno-
logia futurista per convertir-se en una ferramenta real i cada 
vegada més present en les nostres terres. Tot i que el seu ús 
encara genera dubtes i troba traves normatives, són molts els 
avantatges que ofereixen i que obrin la porta a una agricultura 
més eficient, precisa i sostenible. / Ricard Ballester

camp valenciàACTUALITAT

A diferència de les avionetes o helicòpters que s’han utilitzat 
tradicionalment en aplicacions aèries, els drons permeten rea-
litzar tractaments molt més localitzats. Volen a baixa altura, 
es desplacen amb precisió mil·limètrica i poden adaptar-se 
fàcilment a les característiques de cada parcel·la, per difícil 
que siga el seu accés. A més, utilitzen volums de caldo molt 
reduïts, la qual cosa implica una menor dosi de matèria activa 
i, per tant, menys residus i menys risc per a l’aplicador i el medi 
ambient.

No obstant això, malgrat este potencial, la normativa actual 
encara considera els tractaments amb drons com a tracta-
ments aeris convencionals. Açò limita la seua aplicació pràcti-
ca, ja que s’han de complir requisits molt estrictes pensats per 
a altres tipus de vol. Tampoc hi ha encara indicacions clares en 
les fitxes tècniques dels productes fitosanitaris sobre les dosis 
i condicions d’ús específiques per a l’aplicació amb dron, la 
qual cosa crea incertesa per part dels tècnics i llauradors que 
voldrien fer les coses bé.

Des de LA UNIÓ, som conscients d’este escenari i estem tre-
ballant per posar damunt la taula solucions reals. Creiem que 
els drons poden ser una ferramenta clau per avançar cap a 
una sanitat vegetal més intel·ligent i segura. Per això, hem fet 
arribar al Ministeri de Agricultura diverses propostes: que es 
reconega l’aplicació amb drons com un tractament localitzat, 
que s’actualitzen les matèries actives autoritzades per al seu 
ús, i que es comencen a incorporar dosis i recomanacions 
específiques per a esta tecnologia emergent.

En este sentit, també hem proposat que, per obtindre la capa-
citació com a aplicador aeri de fitosanitaris amb dron, les per-
sones que ja disposen del carnet d’aplicador de productes 
fitosanitaris qualificat només hagen de completar un mòdul 
específic centrat en les aplicacions aèries amb RPAS. D’esta 
manera, es reconeix la formació prèvia ja adquirida, s’eviten 
duplicitats innecessàries i es facilita una incorporació més ràpi-
da i ordenada d’aquesta nova tecnologia per part del sector.

També hem demanat al Institut Valencià d’Investigacions Agrà-
ries (IVIA), a través de la Conselleria d’Agricultura, que inicie 
assajos d’efectivitat amb drons, tant amb productes fitosanita-
ris com fertilitzants i bioestimulants, i especialment amb aplica-
cions en ultra baix volum. És fonamental disposar d’una base 
científica sòlida per a generar recomanacions oficials, igual 
com ja es fa amb altres sistemes d’aplicació terrestre.

Una mostra d’este compromís ha estat la participació de LA 
UNIÓ en una visita tècnica celebrada al maig a una finca de 
Simat de la Valldigna, on es va fer una demostració pràctica 
d’aplicacions amb dron de fertilitzants i bioestimulants. Esta 
jornada ens va permetre veure de prop com treballa esta tec-
nologia i compartir experiències amb tècnics i professionals 
del sector.

L’adopció dels drons no sols pot ajudar-nos a ser més eficients 
i sostenibles, sinó que també representa una oportunitat per 
reduir riscos laborals i adaptar-nos millor a les exigències nor-
matives i mediambientals que ja estan arribant des d’Europa. 
Però per tal que això siga una realitat a l’abast de tots, cal un 
marc legal adaptat i unes ferramentes tècniques fiables.

A LA UNIÓ, continuarem treballant perquè el sector agrari 
valencià no es quede enrere en esta revolució tecnològica. La 
innovació ha d’estar al servei dels llauradors i ramaders, i els 
drons poden ser un bon exemple d’este futur que ja comencem 
a tocar amb les mans. 
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METEOROLOGÍA// Utiel-Requena y Hoya de Buñol

LA UNIÓ pide medidas para 
paliar el pedrisco de junio

La Unió Llauradora informa que las tormentas acompañadas 
de granizo del pasado 19 de junio afectaron a cerca de 

3.000 hectáreas de cultivo en las comarcas de Utiel-Requena 
y la Hoya de Buñol, con daños que van del 10 hasta el 80%, 
dependiendo de las parcelas, y unas pérdidas iniciales estima-
das de unos 3 millones de euros. / Redacción

Los términos municipales donde se observan mayores daños 
en la comarca de Utiel-Requena son el de Utiel -sobre todo 
en las Casas de Utiel-, Requena -en las aldeas principalmente 
de San Juan y Roma- y Caudete de las Fuentes. En la Hoya 
de Buñol el término municipal con más afección es Godelleta.

La producción agrícola más afectada es la viña, cultivo pre-
dominante en la comarca de Utiel-Requena, aunque también 
se observan daños en olivar, almendro y cereal. En la Hoya 
de Buñol la afección más elevada se encuentra en Godelleta, 
donde también hay daños en los cítricos.

LA UNIÓ señala que estas adversidades climatológicas esta-
ban cubiertas por el actual sistema de seguros agrarios y soli-
citó a Agroseguro que agilizara las peritaciones de las parcelas 
afectadas lo máximo posible para que los agricultores cobren 
las indemnizaciones. La organización también pidió para las 
personas afectadas la concesión de ayudas directas y para 
ello propone que la Generalitat, a través de la Conselleria de 
Agricultura, apruebe bases reguladoras que permitan estable-
cer de forma inmediata ayudas con fondos propios destinadas 
a los titulares de explotaciones agrícolas y ganaderas que se 
hayan visto afectados.

También solicitó la condonación del IBI de las parcelas culti-
vadas y construcciones presentes en ellas, la bonificación de 
las cuotas de la Seguridad Social durante un año, el estable-
cimiento de préstamos con interés subvencionado, el reparto 
gratuito de productos fungicidas para evitar la aparición de 
hongos en los campos afectados y también actuaciones y 
ayudas para las cooperativas comercializadoras afectadas. 

camp valenciàACTUALITAT

Distribuidor Ofi cial:

-  VENTA Y REPARACIÓN DE BOMBAS 
DE AGUAS LIMPIAS Y RESIDUALES

-  INSTALACIONES HIDRÁULICAS, ELÉCTRICAS 
Y EQUIPACION DE POZOS

-  INSTALACIÓN Y MANTENIMIENTO 
DE CENTROS DE TRANSFORMACIÓN

-  BOMBEO SOLAR, TELECONTROL, 
CALDERERÍA Y AFOROS

-  SISTEMAS DE FILTRADO Y TRATAMIENTO 
DE AGUA

C/ Senyera, 9  Polígono Industrial del Mediterráneo   
46560 MASSALFASSAR (Valencia)     

Tel. 96 140 08 66/61       
www.citi-sa.com · administracion@citi-sa.com

Servicio de Guardia para averías urgentes: 

96 140 08 66
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Las jornadas concluyeron con un mensaje claro: la viticultu-
ra necesita apoyo real si queremos mantener viva la viña en 
zonas como la Comunitat Valenciana, donde se cultivan algu-
nas de las variedades más emblemáticas de Europa, y donde 
la continuidad de muchas explotaciones está en juego.

Una de las principales demandas fue la necesidad de corregir 
el reparto y condiciones de ayudas como la vendimia en verde 
o el arranque de viñedo. Según Unión de Uniones, estas medi-
das se están aplicando de forma desigual entre comunidades, 
y muchas explotaciones de la Comunitat Valenciana no pue-
den acceder o lo hacen en condiciones desfavorables.

En zonas como Utiel-Requena, La Vall d’Albaida o la Marina 
Alta, entre otras, donde la falta de relevo generacional y la baja 
rentabilidad del viñedo son problemas crecientes, estas ayu-
das deberían servir para facilitar la salida digna de quienes 
abandonan, pero también para reforzar a quienes se quedan.

La reestructuración y reconversión del viñedo sigue siendo una 
herramienta útil, pero los participantes coincidieron en señalar 
su exceso de burocracia y lentitud en la ejecución, además de 
que muchas veces se favorecen variedades foráneas en lugar 
de autóctonas.

Desde LA UNIÓ, se insiste en que la medida debe permitir 
también la reestructuración en vaso —no solo en espaldera— 
y que se valore positivamente la conservación de variedades 
tradicionales como la Bobal, Monastrell o Verdil, que forman 
parte del patrimonio vitivinícola valenciano.

Uno de los temas que generó mayor consenso fue la necesi-
dad de establecer un plan de riego cultural para viñedo, espe-
cialmente en zonas de secano extremo como las comarcas del 
interior de la Comunitat Valenciana.

La propuesta, planteada por Unión de Uniones, consiste en 
permitir riegos puntuales (una vez cada tres años o dos veces 
en cinco) que garanticen la pervivencia de las cepas y eviten 

el agotamiento del suelo, en una zona donde las lluvias ya no 
son suficientes para sostener el cultivo.

En palabras de Luis Cortés, coordinador estatal: “No se puede 
exigir a los viticultores que mantengan su actividad si no se 
les da acceso a un mínimo recurso hídrico que asegure sus 
cosechas e inversiones”.

La PAC debe adaptarse al territorio

Desde LA UNIÓ, se ha remarcado la necesidad urgente de terri-
torializar la Política Agraria Común (PAC). Las condiciones de 
sequía, suelo pobre y falta de relevo hacen inviable mantener 
algunas exigencias actuales de la PAC, como la permanencia 
obligatoria de cultivos durante varios años para cobrar las ayudas.

La organización exige que se flexibilicen estos compromisos 
en zonas declaradas catastróficas o donde las condiciones 
climáticas impiden mantener las prácticas.

También se analizó la difícil situación de los mercados. La 
caída del consumo de vino, los bajos precios en origen y 
las trabas para exportar (como los aranceles de EE. UU. o el 
acuerdo UE-Mercosur) están debilitando aún más a los peque-
ños productores.

Se denunció que las ayudas a la promoción exterior están pen-
sadas casi en exclusiva para grandes bodegas, y se pidió que 
también se permita promover el vino en el mercado interior euro-
peo, siempre desde una perspectiva de consumo responsable.

Asimismo, se reclamó una revisión de la ley de la cadena ali-
mentaria, para asegurar que las bodegas solo puedan acceder 
a ayudas si pagan precios justos por la uva, con contratos y 
pagos que cumplan los plazos legales.

Compromiso de LA UNIÓ

Las jornadas de Jumilla han servido para reafirmar un men-
saje compartido por muchos agricultores: sin un compromiso 
real con el viñedo, muchas zonas rurales están condenadas 
al abandono.

Desde LA UNIÓ, seguiremos luchando por una PAC justa, por 
un reparto equilibrado de ayudas, por precios dignos y por el 
agua necesaria para que los viticultores valencianos puedan 
seguir haciendo lo que mejor saben: cultivar vida, paisaje y 
cultura en forma de viña y vino.

camp valenciàSECTORS

VINO// Jornadas Estatales sobre Políticas Públicas en el Sector Vitivinícola de Unión de Uniones

El sector vitivinícola exige soluciones a la falta de agua, precios El sector vitivinícola exige soluciones a la falta de agua, precios 
dignos y una PAC adaptada al territoriodignos y una PAC adaptada al territorio

Con una destacada representación de LA UNIÓ, Jumilla aco-
gió los días 4 y 5 de junio las Jornadas Estatales sobre Polí-

ticas Públicas en el Sector Vitivinícola, organizadas por la Unión 
de Uniones. Allí, viticultores de toda España reclamaron medi-
das urgentes ante una situación crítica con precios bajos, costes 
al alza, clima extremo y escasez de agua / Joanma Mesado



29nº 287 · juliol - agost 2025 · 

camp valenciàSECTORS

VINO// Cambios relevantes especialmente en territorios con denominación de origen

Bruselas renueva las normas del vino y abre una nueva etapa Bruselas renueva las normas del vino y abre una nueva etapa 
para los viticultorespara los viticultores

Nuevas reglas, nuevos derechos y también nuevas obliga-
ciones. El reciente “paquete legislativo del vino” aprobado 

por la Comisión Europea trae consigo cambios relevantes para 
el sector vitivinícola. Desde los derechos de plantación hasta 
las ayudas para reestructuración o las normas de etiquetado, 
las medidas afectan directamente al trabajo diario de los pro-
ductores de uva para vinificación, especialmente en territorios 
con denominación de origen como Utiel-Requena, Valencia o 
Alicante. / Joanma Mesado

Desde LA UNIÓ hemos analizado en detalle las principales 
implicaciones del nuevo reglamento, destacando aquellas 
que pueden beneficiar —o perjudicar— a los viticultores de la 
Comunitat Valenciana. Estas son las claves.

Más tiempo para usar las autorizaciones de plantación

Una de las medidas más esperadas es la ampliación de la 
vigencia de las autorizaciones de replantación hasta 8 años, lo 
que dará más margen de maniobra a los viticultores. Además, 
quienes no hayan podido usar sus autorizaciones (ya sean de 
nueva plantación o conversión) antes del 1 de enero de 2025 
podrán renunciar a ellas sin sanciones.

Desde LA UNIÓ se valora positivamente este cambio, pero 
advertimos que debe aplicarse también a las autorizaciones 
ya concedidas, y pedimos que se incluya una cláusula clara 
de “fuerza mayor” para cubrir situaciones imprevistas como 
sequías extremas, incendios o problemas sanitarios.

Limitaciones a nuevas plantaciones en zonas con 
medidas de crisis

El reglamento permitirá a los Estados miembros limitar las 
nuevas autorizaciones de plantación en zonas donde se haya 
aplicado destilación de crisis, arranque o vendimia en verde. 
Esta medida busca evitar que se amplíe la superficie vitícola en 
regiones que ya sufren desequilibrios de mercado.

LA UNIÓ considera que este instrumento debe aplicarse no 
solo por criterios geográficos, sino también en función del 
modelo productivo, priorizando las explotaciones familiares y 
sostenibles frente a proyectos que son especulativos o de gran 
escala.

Reestructuración y lucha contra el cambio climático

Se incrementa hasta un 80% la intensidad de ayuda en los 
planes de reestructuración, siempre que estén orientados a 
la adaptación climática. Esto abre la puerta a que muchos 
viticultores valencianos puedan acceder a más financiación 
para modernizar sus viñedos, reducir el consumo de agua 
allá donde haya riego, implantar variedades más resistentes o 
adaptar los sistemas de conducción.

Promoción y enoturismo con más recorrido

Otro cambio importante es la posibilidad de que las campañas 
de promoción en países terceros puedan durar hasta 5 años, 
en lugar de los 3 actuales. Esto facilitará la consolidación de 
mercados y permitirá a su vez una planificación más estable 
de las acciones promocionales, especialmente para las DOP.

Además, las figuras de calidad también podrán incluir activi-
dades de enoturismo dentro de sus programas. LA UNIÓ pide 

que estas líneas sean accesibles también para pequeños y 
medianos productores, evitando que solo lleguen a estructuras 
de gran tamaño o con asesoría específica.

Nuevas normas de etiquetado para vinos 
desalcoholizados

Los términos “desalcoholizado” y “parcialmente desalcoholiza-
do” desaparecen. A partir de ahora, se usará “vino sin alcohol” 
y “vino light”, y será obligatorio indicar que se ha aplicado un 
proceso de desalcoholización.

España ha pedido que esta mención sea voluntaria, para evitar 
una percepción negativa del producto. Desde LA UNIÓ com-
partimos esta preocupación y creemos que es fundamental 
preservar la imagen de calidad de los vinos valencianos, espe-
cialmente en los segmentos con denominación de origen.

Indicadores de precios para dar más transparencia

Por último, las organizaciones interprofesionales podrán 
publicar indicadores orientativos de precios, siempre que no 
supongan una restricción de competencia. Esta medida busca 
mejorar la transparencia en las transacciones y dar más herra-
mientas a los viticultores a la hora de negociar sus contratos.

Desde LA UNIÓ apoyamos esta línea de trabajo, pero exigi-
mos que los precios orientativos se basen en datos reales y 
representativos del territorio, y no solo de grandes operadores 
o regiones con costes diferentes.

Un nuevo marco que exige vigilancia y participación

Este nuevo paquete legislativo europeo abre una oportunidad 
para modernizar, hacer más sostenible y equilibrado el sec-
tor vitivinícola. Pero su éxito dependerá de cómo se apliquen 
estas normas en el ámbito estatal y autonómico.

Desde LA UNIÓ seguiremos trabajando para que estas 
medidas respondan a la realidad de nuestras explotaciones, 
garanticen un modelo justo y eviten nuevas cargas o desi-
gualdades. Es momento de planificar bien, estar informados 
y participar activamente en el diseño de las herramientas que 
determinarán el futuro del vino valenciano. 
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ARRÒS// Amb independència del lloc d’envasament

LA UNIÓ proposa una moció als Ajuntaments de zones arrosseres LA UNIÓ proposa una moció als Ajuntaments de zones arrosseres 
perquè insten l’obligació d’etiquetatge de l’origen de l’arròsperquè insten l’obligació d’etiquetatge de l’origen de l’arròs

La Unió Llauradora ha remés una proposta de moció als 
Ajuntaments de la Comunitat Valenciana situats en zones 

arrosseres perquè insten el Ministeri d’Agricultura que promo-
ga davant la Comissió Europea una modificació del Reglament 
(UE) 1169/2011 perquè siga obligatori l’etiquetatge de l’origen 
de l’arròs, amb independència del seu lloc d’envasament. En 
la moció s’insta també que els diferents grups parlamentaris 
del Congrés dels Diputats secunden i impulsen una iniciativa 
legislativa que reclame a la Unió Europea aquesta modificació 
normativa. / Redacció

LA UNIÓ ha remés l’escrit a les localitats situades en el Parc 
Natural de l’Albufera, la ciutat de València; a les comarques de 
la Ribera Baixa (Albalat de la Ribera, Corbera, Favara, Forta-
leny, Llaurí, Polinyà del Xúquer, Riola, Sollana i Sueca); Ribera 
Alta (Algemesí), l’Horta Sud (Albal, Alfafar, Beniparrell, Catarro-
ja, Massanassa, Sedaví i Silla) les de la Marjal Pego-Oliva, a la 
Marina Alta (Pego) i La Safor (Oliva).

El sector arrosser valencià representa no sols una activitat eco-
nòmica essencial per a moltes famílies, sinó també un pilar 
fonamental pel que fa a la conservació del nostre patrimoni 
ambiental, com és el cas del Parc Natural de l’Albufera i la Mar-
jal Pego-Oliva. La seua continuïtat està hui amenaçada per la 
creixent importació d’arròs procedent de països tercers, sovint 
sota condicions de producció que no respecten els estàndards 
exigits dins de la Unió Europea.

Durant els últims mesos s’han detectat i denunciat per LA 
UNIÓ grans entrades d’arròs importat pel port de València 
-fins a 14.000 tones en poc més d’una setmana en el mes de 
maig passat- dirigides a empreses amb instal·lacions situa-
des a la pròpia zona productora valenciana. Aquestes empre-
ses envasen l’arròs i el distribueixen a les principals cadenes 
comercials, sovint sense indicar l’origen real del producte en 
l’etiquetatge, limitant-se a assenyalar que ha sigut “envasat 
a Espanya” o fent ús d’imatges i referències a la tradició i 
cultura valenciana.

Aquesta situació genera segons l’organització agrària una 
doble conseqüència negativa:

-  la competència deslleial per als productors valencians, que 
han de vendre per davall dels costos a causa de la pressió 
exercida per aquestes importacions massives, sovint pro-
vinents de països que utilitzen productes fitosanitaris prohibits 
a la Unió Europea i que no respecten ni els drets socials ni 
els ambientals.

-  la desinformació i engany al consumidor, que pot pensar que 
està adquirint arròs valencià quan realment es tracta de pro-
ducte importat, però envasat localment.

Actualment, el Reglament (UE) 1169/2011 sobre la informació 
alimentària facilitada al consumidor no exigeix la indicació obli-
gatòria de l’origen de l’arròs, excepte si la seua absència pot 
induir a error. Això crea un buit legal que permet etiquetar com 
a local un producte que, de facto, no ho és.

A diferència d’altres productes com la carn, la mel, les fruites 
fresques o l’oli d’oliva, l’arròs ha quedat fora de l’obligatorietat 
d’indicar l’origen, fet que representa una anomalia injustificable 
tenint en compte el pes econòmic i estratègic d’aquest cultiu.

A més, les importacions d’arròs procedents de països ter-
cers es beneficien d’acords comercials internacionals que no 
garanteixen reciprocitat en les condicions de producció ni en 
les exigències ambientals o sanitàries, la qual cosa deriva en 
una clara distorsió de la competència.

Per tot això, es considera urgent i necessari des de LA UNIÓ 
que el Ministeri d’Agricultura, Pesca i Alimentació, així com els 
representants dels grups parlamentaris en el Congrés dels 
Diputats, insten la Comissió Europea a modificar el Reglament 
(UE) 1169/2011, per a incloure l’arròs dins del grup de produc-
tes per als quals és obligatori indicar de manera clara i desta-
cada el país d’origen en l’etiquetatge.

Segons el parer de LA UNIÓ, serviria per a “garantir la transpa-
rència informativa per al consumidor, fomentar el consum res-
ponsable i de proximitat, i recolzar de forma efectiva a un sector 
agrari fonamental per a la sostenibilitat ambiental, econòmica i 
social del nostre territori”.

Creixen les importacions

La presentació de les mocions coincidix amb noves denúncies 
de La Unió Llauradora de més importacions d’arròs. En primer 
lloc un vaixell de bandera liberiana i procedent de l’Argentina 
que contenia 7.500 tones dirigides a l’empresa Herba Ricemill 
del Grupo Ebro Foods, amb marques tan importants com La 
Fallera, Sos, Brillante o la Cigala, entre altres, i que posseeix 
instal·lacions a Algemesí. Es tractava a més d’arròs redó, el que 
es cultiva de manera majoritària en les nostres zones produc-
tores, per la qual cosa és competència absoluta amb el d’ací.

En poc més d’una setmana de maig van entrar pel port de 
València quasi 14.000 tones d’arròs importat per signatures 
comercials assentades ací. A la primera denúncia de LA UNIÓ 
del passat 20 de maig amb un vaixell que portava 6.500 tones 
se li sumava aquesta última amb altres 7.500 tones. A l’hora 
de tancar l’edició, LA UNIÓ denunciava una nova entrada el 
passat 4 de juliol d’arròs importat a través del port de València, 
amb un vaixell procedent de l’Índia que contenia 5.000 tones 
d’arròs redó dirigides a l’empresa Arrocerías Pons, proveïdor 
de Mercadona i que posseeix les seues instal·lacions principals 
a Massanassa. En poc més d’un mes han entrat pel port de 
València quasi 20.000 tones d’arròs 

LA UNIÓ sol·licita de nou a la Conselleria d’Agricultura que ins-
peccione la  procedència, que efectue analítiques d’eixe arròs i 
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controle l’envasament en les instal·lacions d’aquesta empresa, 
així com d’unes altres que també importen.

Davant la massiva importació d’arròs, l’organització també 
iniciarà una campanya per a reclamar un reglament europeu 
perquè s’incloga l’arròs dins de la llista de productes de la UE 
en els quals és obligatori indicar el seu origen en les etiquetes.

En aquests moments els productes per als quals és obligatori 
indicar el seu origen són les fruites i hortalisses fresques, oli 
d’oliva verge i verge extra, mel, fruita seca; carn fresca de boví, 
porcí, aviar, oví i caprí; llet i productes lactis i peix i productes 
de pesca frescos, refrigerats o congelats.

Un dels vaixells que ha entrat pel port de València procedeix a 
més de l’Argentina, país de Mercosur. Precisament un recent 
estudi de LA UNIÓ alertava que la balança comercial agrària 
entre els països de Mercosur i Espanya era clarament deficità-
ria per als nostres interessos en els productes més perjudicats 
per l’acord, perquè el dèficit en volum és de més de 240.000 
tones. El producte que més damnificat quedava era el de l’ar-
ròs amb un desfasament de -133.850 tones. Exportem un total 
de 169 tones i importem 134.019 Tm. 

En aquest sentit, LA UNIÓ denuncia la falta de reciprocitat 
en els acords comercials subscrits per la Unió Europea amb 
altres països tercers. Aquesta falta de reciprocitat fomenta una 
evident competència deslleial de les importacions agràries. “A 
diferència de l’arròs produït en l’àmbit de la Unió Europea que 
compleix amb els màxims estàndards de qualitat, altres paï-
sos empren productes químics nocius per a la salut que estan 
prohibits a la UE, cultiven de manera insostenible per al medi 

ambient i vulneren els drets humans”, assenyala l’organitza-
ció agrària. Insta així el Ministeri d’Agricultura a augmentar el 
control en els ports espanyols d’aquestes produccions per a 
garantir una absoluta absència de productes fitosanitaris no 
autoritzats ací com el Triciclazol o toxines fúngiques.

També aprofita LA UNIÓ per a criticar a les grans empreses 
arrosseres per no especificar en els paquets d’arròs que venen 
en les cadenes de distribució el país d’origen. Algunes d’elles 
venen arròs de fora com si fora valencià, indicant en l’etiqueta 
únicament el distribuïdor local i que està envasat en la Comu-
nitat Valenciana i fins i tot fotos identificatives de la Comunitat 
Valenciana, la qual cosa arruïna als productors i enganya els 
consumidors.

En aquest sentit, LA UNIÓ qüestiona les importacions d’eixes 
grans empreses que s’ufanegen en alguns casos fins i tot de la 
seua valenciania amb anuncis, patrocinis i imatges icòniques, 
però a la mínima opten per l’arròs importat d’altres països.

“Mentre les grans empreses arrosseres no volen pagar un 
preu digne i just ací per l’arròs, amb aquestes importacions el 
que pretenen i aconsegueixen és pressionar a la baixa el preu 
de l’arròs local. Preferim que deixen de fer gala públicament 
d’eixa suposada germanor i que aposten verdaderament pels 
arrossos valencians i pels seus productors”, diu LA UNIÓ.  

camp valenciàSECTORS

Veure enllaç de video i QR: 
https://bit.ly/44gkb48
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FRUITA D’ESTIU// Es trobem davant una campanya de qualitat excepcional amb bons calibres

LA UNIÓ denuncia que el preu de la fruita d’estiu es quadruplica LA UNIÓ denuncia que el preu de la fruita d’estiu es quadruplica 
del camp als lineals de la distribuciódel camp als lineals de la distribució

La diferència de preus de la fruita d’estiu (bresquilla, nectari-
na, pavia, paraguaià i prunera) es quadruplica des del camp 

fins que arriba als lineals de la distribució, segons les dades 
recopilades per La Unió Llauradora. / Redacció

A l’espera de les cotitzacions d’aquesta campanya, per exem-
ple l’any passat la mitjana que van percebre els productors 
va ser de 0,70 €/kg, mentre que en supermercats o hipermer-
cats va arribar a una mitjana de 3,50 €/kg. Aquesta campanya, 
encara que els preus en camp seran lleugerament superiors i 
en el cas de les nectarines es confia que arriben a 1 euro/kg, 
en els lineals de la distribució es pot trobar ja aquesta fruita en 
aquests moments a 5,40 €/kg.

Iniciada ja la campanya de recol·lecció en les zones produc-
tores de la Comunitat Valenciana en les quals hi ha 9.188 hec-
tàrees cultivades, incloent-hi la cirera, s’observa una fruita de 
qualitat excepcional amb bons calibres, sense tot just rebuig 
allí on no s’ha notat l’efecte de la pedra. En les parcel·les on sí 
han afectat les adversitats meteorològiques, els minvaments 
entelaran eixa pujada de preu de la qual es comença a parlar 
en el sector. Es preveu una collita de més de 13.000 tones, lleu-
gerament inferior a la passada, encara que els ajustos poste-
riors després de l’impacte de la pedra podria fer-la descendir 
encara més. Els productors valencians de fruita es lamenten 
que el preu no és remunerador. “Costa molt esforç produir, 
però el preu no compensa. Els consumidors paguen un preu 
excessiu per la fruita i nosaltres a penes cobrim les despeses. 
Ens posem contents i ens conformem amb 1 euro el quilo en 
un any bo en algun cultiu, mentre el consumidor paga més de 
5”, assenyalen.

LA UNIÓ proposa per a revertir la tendència de consum a 
la baixa campanyes de promoció de la fruita tant des de les 
instàncies estatals com des de la Generalitat, en les quals es 
destaque la gran qualitat, proximitat i benefici per a la salut 
de les persones, per als nostres pobles i el medi ambient en 
contraposició amb la fruita arribada de fora de la Unió Europea. 
Les últimes dades oficials detecten que el consum de fruita a 
Espanya segueix en caiguda lliure: cada ciutadà ingereix 78,6 

quilos de fruites, la qual cosa suposa un 24,8% menys que fa 
una dècada quan eren 102,5 kg. El segment de fruites que 
més ha caigut des de l’any 2008 és el de cítrics i el de fruites 
de llavor, tots dos presenten una variació que supera el 33% 
en termes negatius. En contraposició, l’únic segment que creix 
respecte a 2008 és el de fruites exòtiques.

Els productors destaquen les dificultats per a trobar mà d’obra 
especialitzada que realitze les tasques d’aclarit i recol·lecció 
de la fruita. També critiquen l’augment de les importacions de 
fruites d’altres països. Reclama LA UNIÓ un major pressupost 
en investigació per a aconseguir varietats cada vegada més 
adaptades al canvi climàtic amb l’objectiu de ser competitius 
en els mercats.

D’altra banda, l’organització considera l’assegurança agrària 
com una eina fonamental al servei de l’agricultor, especialment 
donat l’augment significatiu de la sinistralitat dels últims anys. 
Els sinistres s’han tornat més freqüents i d’una intensitat major, 
la qual cosa ressalta encara més la importància de comptar 
amb aquesta mena de protecció. Per això, LA UNIÓ proposa 
que les administracions incrementen les subvencions a l’asse-
gurança per als llauradors professionals de fruita fins al 70%, 
que és el límit màxim permés per la UE.

Un altre aspecte que inquieta és la pressió normativa de la UE 
per a restringir l’ús de productes fitosanitaris. Els professionals 
es mostren molt preocupats sobre l’impacte d’aquesta inde-
fensió en la seua competitivitat, ja que el difícil accés a eines 
de control de plagues i malalties (supressió de matèries acti-
ves i productes fitosanitaris o limitació del seu ús) està deixant 
sense protecció fitosanitària a les plantacions europees. 

Veure enllaç de video i QR: 
https://bit.ly/3Icma0L 
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CIRERA// Pèrdues a conseqüència de les pluges

LA UNIÓ calcula unes pèrdues de més de 3 milions en la LA UNIÓ calcula unes pèrdues de més de 3 milions en la 
campanya de la cirera i reclama una assegurança més ajustadacampanya de la cirera i reclama una assegurança més ajustada

Els productors de cirera de la Comunitat Valenciana tenien 
depositades bastants expectatives per a aquesta campanya 

que preveien excel·lent, després de diverses consecutives sense 
quasi fruita per la sequera o pluges en moments inadequats. No 
obstant això, les lleugeres pluges de l’inici de la temporada de 
recol·lecció, i sobretot les més intenses de les últimes setma-
nes acompanyades de pedra en algunes zones, han minvat la 
producció i deixen unes pèrdues de més de 3 milions d’euros, 
segons l’estimació provisional de La Unió Llauradora. / Redacció

Només a la província d’Alacant es xifren en 400 tones menys 
de collita sobre les previsions inicials per l’efecte de les pluges 
i en la de Castelló menys de la meitat d’una campanya més o 
menys normal. Les elevades temperatures dels passats dies no 
ajuden i han avançat la producció, per la qual cosa es registra-
rà una acumulació de fruita en els mercats just quan els preus 
estaven més alts. Cal indicar que la cirera és un fruit sensible i 
delicat, fonamentalment amb la pluja que la clivella i la fa inser-
vible per a comercialitzar.

Per això és molt important disposar d’eines adequades enfront 
d’això que ara no hi ha i també suport econòmic de les Admi-
nistracions. La Generalitat acaba de publicar l’ordre de bases 
de les ajudes per la sequera del passat any. D’altra banda, l’as-
segurança actual de la cirera ha de millorar, ja que no acaba 
de protegir davant el major problema meteorològic com és el 
de les pluges persistents i la falta de quallat.

Davant aquesta situació, LA UNIÓ, en defensa dels interessos 
dels productors de cirera, sol·licitarà que la cobertura de l’as-
segurança per a pluges siga per parcel·la i no per explotació. 
Una altra modificació que proposa és que la falta de collita o 
mal quallat, que es cobreix dins de “Resta d’adversitats Climà-
tiques”, siga per varietat, que es mantinga per explotació però 
que es perite per varietat.

Cal assenyalar que per als camps de cirerers, amb moltes 
parcel·les per explotació, situades en localitats diferents, amb 
diferents altituds, orientacions i varietats (unes maduren abans 
que unes altres), l’actual assegurança per explotació baixa molt 
la mitjana de mal i no resulta interessant contractar-la per a 
aquest risc, la qual cosa s’uneix a l’encariment del seu preu 
per l’alta sinistralitat.

Tan importants són aquestes mesures que proposa l’orga-
nització que els productors de la Comunitat Valenciana han 
deixat de contractar l’assegurança i les últimes dades de 2024 
indiquen que només 118 explotacions van assegurar la seua 
collita, un 22% menys que en 2023; per un volum de 4,1 mili-
ons de quilos assegurats, un 23% inferior a l’any 2023. “Si no 
s’assegura i s’abandonen explotacions de cirerers, la viabilitat 
del cultiu està en perill. En només set anys, els que van de 
2017 a 2023, la superfície cultivada de cirera en la Comunitat 
Valenciana s’ha reduït un 14% (403 ha), després de passar de 
2.889 a 2.486 hectàrees”, assenyala LA UNIÓ.

Enric Simó, productor de cireres de LA UNIÓ, explica que “en 
un començament, la campanya es preveia molt positiva, a 
diferència d’aquests últims anys. Les pluges continuades han 
retardat la floració, que normalment té lloc la segona quin-
zena de març i enguany s’ha retardat a la segona quinzena 
d’abril, aproximadament. Ja partíem d’una floració molt tar-
dana però, una vegada va arrancar, va haver-hi pedra i això 
va desbaratar gran part de la producció, i moltes cireres no 
han arribat a quallar”.

La pujada de preu que aconsegueix la cirera en aquesta cam-
panya tampoc compensa a la major part dels productors per-
què hi ha menys fruita per a obtindre eixa rendibilitat desitjada. 
En el costat positiu, i de cara al futur, es troba el recent acord 
entre la Xina i Espanya per a l’exportació de cireres per primera 
vegada en la història al mercat xinés. “Si Espanya aconsegueix 
convertir-se en un proveïdor fiable, amb fruita diferenciada i 
ben gestionada, els mercats xinesos poden ser una via estable 
i de gran valor per a les nostres cireres en els pròxims anys, 
sempre que resolguem alguns problemes interns com el de 
l’assegurança que eviten més abandons d’explotacions”, afir-
ma LA UNIÓ. 

Veure enllaç de video i QR: 
https://bit.ly/4nvPjUP 
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CÍTRICS// L’amenaça de les plagues continua molt present

LA UNIÓ denuncia que Sud-àfrica posa en risc continu la LA UNIÓ denuncia que Sud-àfrica posa en risc continu la 
citricultura valenciana amb noves deteccions de Taca Negracitricultura valenciana amb noves deteccions de Taca Negra

El sistema europeu d’alertes ràpides per motius fitosanitaris 
EUROPHYT va detectar al maig dos enviaments de llimes 

procedents de Sud-àfrica i infectats amb Phyllosticta citricarpa, 
el fong que provoca la temuda i perillosa malaltia del Citrus 
Black Espot o Taca Negra. / Redacció

Aquesta circumstància posa en evidència que les primeres 
exportacions de cítrics de Sud-àfrica de la temporada als mer-
cats comunitaris no es fan des de zones lliures de la malaltia i 
posen en risc a la citricultura valenciana amb la possible entra-
da d’una plaga letal que encara no es troba a Europa.

La Taca Negra dels cítrics és una malaltia fúngica que afecta els 
arbres cítrics, causant taques fosques en les fulles i fruits i redueix 
de manera potencial la qualitat i quantitat de la fruita. Represen-
ta una amenaça fitosanitària de primer ordre per a la citricultura 
valenciana i europea. La introducció d’aquest organisme nociu en 
els cultius europeus, destinats majoritàriament al mercat europeu 
en fresc, suposaria un colp irreparable per a l’economia dels pro-
ductors i per al medi ambient per l’abandó de superfície de cultiu.

La Comissió Europea té la responsabilitat de vetlar per la sani-
tat vegetal dels cítrics i evitar l’entrada de plagues o malalties. 
Si les autoritats comunitàries no són conscients del perill i no 
adopten mesures adequades per a evitar la seua introducció, 
podrien estar incorrent segons el parer de LA UNIÓ en una 
responsabilitat patrimonial pels danys

Dades amb matèries actives

No són molt millors les dades de maig d’intercepcions amb 
matèries actives no autoritzades. Les intercepcions de fruites i 

hortalisses de països tercers amb matèries actives no autorit-
zades a la UE o que superen el Límit Màxim de Residus (LMR) 
autoritzat tornen a pujar un 20% respecte a l’any anterior. De 
60 intercepcions a maig de 2024 es passa a les 72 de maig de 
2025. En l’anàlisi dels cinc primers mesos d’enguany la xifra 
augmenta un 5%. De 364 en 2024 s’arriba a 383 de l’actual.

És rellevant l’increment experimentat en l’alvocat amb una 
pujada al maig del 150%. Es tracta de cinc intercepcions pro-
cedents del Perú amb Clorpirifos i Cadmi.

Si s’analitzen les matèries actives rebutjades es conclou que 
totes elles són matèries actives l’ús de les quals no està auto-
ritzat per als productors de la Unió Europea o superen el Límit 
Màxim de Residus autoritzat, per la qual cosa es tracta d’una 
clara competència deslleial i un potencial perill sanitari per a 
les persones consumidores. L’organització agrària reitera la 
necessitat d’establir mecanismes de reciprocitat en els estàn-
dards de producció entre els productes importats i europeus. 

CÍTRICS// Procés concursal que afecta a citricultors de Castelló

Assessorament AgriburAssessorament Agribur

La Unió Llauradora assessorarà a través dels seus ser-
veis jurídics a un grup d’afectats als quals l’empresa 

citrícola castellonenca Agribur ha deixat sense pagar les 
seues collites després d’entrar en un procés concursal 
voluntari de creditors a la fi de gener i que se segueix pel 
jutjat mercantil nº 1 de Castelló. / Redacció

L’objectiu de LA UNIÓ i d’aquests afectats és en aquests 
moments personar-se en el cas i obtindre la màxima infor-
mació possible a través d’un únic procurador i lletrat per 
a abaratir costos als llauradors perjudicats i aconseguir 
la millor solució possible per a aquests. No obstant això, 
l’organització no descarta tampoc estudiar la possibili-
tat d’emprendre un altre tipus d’accions legals, fins i tot 
penals si arribara el cas, atés que algunes de les persones 
afectades, per desconeixement, van signar els seus con-
tractes de compravenda de cítrics després fins i tot de la 
data en la qual l’empresa havia sol·licitat el preconcurs, la 
qual cosa podria demostrar l’ocultació per part de Agribur 
de la seua situació econòmica als productors.

LA UNIÓ es posa a la disposició de totes les persones 
afectades per impagaments de Agribur perquè s’unisquen 

i es defensen els seus interessos de manera conjunta. Per 
a això es pot contactar a través del telèfon 963 53 00 36 o 
del correu electrònic: launio@launio.org.

En aquest sentit Carles Peris indica que “una de les prin-
cipals funcions d’una organització agrària com la nostra, 
fermament arrelada en el territori i el medi rural, és defensar 
els interessos de les persones llauradores, com el de les 
afectades en aquesta mena de casos d’abusos per impa-
gaments, i on és molt important anar tots units de la mà”. 
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CEREALES// En esta campaña se recupera la producción

La cosecha de cereales en la Comunitat Valenciana vuelve a la La cosecha de cereales en la Comunitat Valenciana vuelve a la 
normalidad, aunque con precios muy bajos para los productoresnormalidad, aunque con precios muy bajos para los productores

LA UNIÓ Llauradora ha realizado un recorrido por las zonas 
productoras cerealistas y los campos da gusto verlos, pues 

de no tener prácticamente cosecha en la pasada, un 10% a lo 
sumo, se ha pasado a una producción normal e incluso más 
alta. La cosecha se recogerá en breve, aunque dependerá de la 
ola de calor de los próximos días que podría adelantar la reco-
lección. / Redacción

Los buenos datos de la cosecha de cereal contrastan de pleno 
con los precios. Desde que comenzó el año, las cotizaciones 
de cereal en los grandes mercados mundiales y en las lonjas 
españolas no han hecho más que bajar. Hasta hace unos días 
cotizaba el producto a 190 euros/hectárea, una auténtica ruina 
y bastante por debajo de los costes de producción. Pero es 
que además la lonja de referencia para los agricultores valen-
cianos, la de Albacete, ha dejado de cotizar esta semana y 
no tiene precios hasta que empiece la campaña y ver cómo 
evolucionan.

Por el contrario, los costes de producción suben, con impor-
tantes aumentos en la factura eléctrica, en combustibles, fer-
tilizantes, etc; que se unen a la especulación de las empresas 
intermediarias y al aumento de las importaciones en una situa-
ción que pone en peligro la rentabilidad y viabilidad de los agri-
cultores.

José Ramón Beltrán, productor de cereales de LA UNIÓ, indica 
que “estos precios de ahora no son rentables y son más bajos 
que en la pasada campaña, esperemos que cambie el merca-
do y nos permita cubrir, al menos, los costes de producción”.

Propuestas de LA UNIÓ 

LA UNIÓ propone una serie de medidas para los producto-
res. Entre ellas, la creación de un observatorio de precios y 
costes  que garantice el cumplimiento de la Ley de la Cade-
na Alimentaria; la concesión de ayudas directas de hasta 100 
euros por hectárea de cereal sembrado, la eliminación del IVA 
del gasóleo B o la devolución de las cotizaciones sociales de 
los productores.

Otras peticiones de la organización pasan por incluir a todos 
los cereales dentro de las reducciones de módulos fiscales, 
ya que por ejemplo el Triticale, que es el que más aumenta su 
cultivo en la Comunitat Valenciana por su adaptación al cambio 
climático y a los ataques de la fauna salvaje, ha quedado fuera 
este año de las rebajas fiscales en los módulos. 

También solicitan una mejora del seguro de cultivos herbáceos 
que se adapte a la realidad del cultivo.

LA UNIÓ reclama, así mismo, que se establezcan cupos más 
reducidos a los cereales más importados desde Ucrania en el 
acuerdo de comercio con aquel país, para evitar el desplome 
de los precios interiores.

Protesta en Madrid

Productores de cereales de La Unió Llauradora denunciaron, 
en el marco de una concentración celebrada el 10 de junio 
frente al edificio de la representación de la Comisión Europea 
en Madrid, la difícil situación en la que se encuentran y han 
pedido una monitorización estricta de las importaciones de 
cereales de Ucrania ahora que se ha vuelto, a priori, a las con-
diciones iniciales. Tras varias campañas sin apenas cosecha 
por la sequía, la buena producción de la actual se ha empaña-
do con el desplome de las cotizaciones.

Frente al edificio de la Comisión Europea, los productores 
valencianos de cereales, junto a sus homólogos de otras 
comunidades autónomas de la Unión de Uniones, han reparti-
do centenares de barras de pan, y han manifestado su profun-
da preocupación ante un hundimiento de los precios del cereal 
de más del 40% con respecto a hace tres años, una caída 
abrupta agravada desde el inicio de la guerra en Ucrania.

Al mismo tiempo, la organización ha señalado que los costes 
de producción no han dejado de incrementarse: en particular, 
los fertilizantes nitrogenados se han encarecido alrededor de 
un 40% en apenas medio año. Esta combinación –precios en 
origen por los suelos y costes al alza– está llevando al límite la 
viabilidad de miles de explotaciones cerealistas, abocadas a 
producir muy por debajo de costes.

En la misma línea ha destacado que, a pesar de la bajada de 
precios en el campo, esta no se ha traducido en un abarata-
miento similar para los consumidores -el precio del pan ha 
subido en torno al 19% en ese periodo-, lo que evidencia un 
desequilibrio en la cadena alimentaria que perjudica especial-
mente al productor. 

Ver enlace de video y QR: 
https://bit.ly/44glujy 
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XUFA// Esta mesura protegiria la qualitat diferencial valenciana

LA UNIÓ critica que Conselleria d’Agricultura no done suport a un LA UNIÓ critica que Conselleria d’Agricultura no done suport a un 
codi aranzelari TARIC per a conéixer el volum de xufa importadacodi aranzelari TARIC per a conéixer el volum de xufa importada

La Unió Llauradora critica que la Conselleria d’Agricultura 
no done el seu suport institucional per a l’establiment d’un 

codi TARIC específic per a la xufa que serviria per a conéixer el 
volum de producte importat des de tercers països, una mesura 
necessària per a la defensa del sector i per a la qualitat diferen-
ciada d’aquest cultiu valencià. / Redacció

Després de sol·licitar al març l’organització al Ministeri d’Agri-
cultura aquesta petició del TARIC, aquest va remetre a l’abril les 
accions i cronologia a realitzar. En eixe mateix mes, LA UNIÓ 
va demanar el suport a la Conselleria perquè, en coordinació 
amb la Denominació d’Origen Xufa de València, es recopilara 
tota la informació. No obstant això, a data de hui LA UNIÓ no 
ha rebut resposta oficial de la Conselleria, malgrat que la seua 
implicació activa és essencial per a recopilar i coordinar, amb 
el suport de la DO, la informació tècnica, econòmica i fitosa-
nitària que el Ministeri necessita per a iniciar la petició formal 
davant la Comissió Europea dins del termini establit que expira 
al març de 2026.

Segons el parer de LA UNIÓ, “el silenci administratiu en un 
tema de tanta importància per a la traçabilitat, seguretat fito-
sanitària i competitivitat del cultiu de la xufa no sols perjudica 
els productors i elaboradors valencians, sinó que posa en risc 
una oportunitat real d’aconseguir una eina clau per al control 
del comerç exterior”.

Per això, LA UNIÓ demanda novament al conseller Miguel Bar-
rachina que assumisca el lideratge d’aquesta acció conjunta 
amb la DO Xufa de València i que, el més prompte possible, es 
prenguen les mesures necessàries per a facilitar la documenta-

ció al Ministeri d’Agricultura i garantir que la xufa compte amb 
el reconeixement aranzelari específic que mereix.

Cal assenyalar que la xufa no té un codi aranzelari TARIC espe-
cífic i es troba englobada dins en una categoria genèrica que 
inclou diverses arrels i tubercles amb alt contingut en fècula o 
inulina, la qual cosa impedeix conéixer amb exactitud el volum 
de xufa importada des de tercers països.

Les xufes importades procedeixen majoritàriament de països 
subsaharians com Mali, Burkina Faso o Costa d’Ivori. No obs-
tant això, a causa de la falta d’un codi diferenciat, no existeixen 
dades precises sobre quanta xufa entra a Espanya. Aquesta 
situació genera incertesa en el sector i dificulta l’adopció de 
mesures adequades per a garantir la viabilitat del cultiu en el 
nostre territori. LA UNIÓ adverteix que, a més de la competèn-
cia en preus, la importació sense un control específic també 
suposa un risc fitosanitari per als cultius autòctons. En la cam-
panya actual, els llauradors han detectat la proliferació d’una 
mala herba similar a la juncia, que molt probablement haja 
arribat a través de llavors de xufa importada. Aquest problema 
està generant importants dificultats en el camp i podria com-
prometre futures collites si no s’adopten mesures preventives.

La xufa ocupa una extensió de 600 hectàrees a Espanya, que 
estan situades la major part en la Comunitat Valenciana, con-
cretament a la comarca de l’Horta Nord, i aconsegueix una 
producció al voltant de les 10.000 tones. La xufa valenciana 
presenta una qualitat diferenciada respecte a la importada. 
És més xicoteta i dolça, amb propietats organolèptiques molt 
superiors. Aquesta diferència és especialment apreciada pels 
orxaters artesans, els qui aposten fermament per la xufa amb 
DO. En canvi, alguns industrials que no estan inscrits en el 
Consell Regulador recorren a xufa importada, fonamentalment 
africana, a causa del seu menor cost i al major marge de bene-
fici que obtenen en la venda d’orxata.

Davant aquesta situació, LA UNIÓ insisteix en la necessitat 
d’un codi TARIC específic que permeta conéixer el volum real 
d’importacions i garantir un major control sobre la qualitat i 
seguretat del producte. La defensa de la xufa valenciana és 
clau per a la sostenibilitat d’un cultiu rendible i amb una indús-
tria orxatera de gran tradició en la Comunitat Valenciana. 

Veure enllaç de video i QR: 
https://bit.ly/44C1siv 
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OVINO Y CAPRINO DE LECHE// Cifras en tan sólo cinco años

LA UNIÓ denuncia que ha desaparecido el 40% de las LA UNIÓ denuncia que ha desaparecido el 40% de las 
explotaciones de ovino y caprino de leche en la Comunitatexplotaciones de ovino y caprino de leche en la Comunitat

La Unió Llauradora i Ramadera denuncia que en solo cinco 
años -de 2020 a 2024- han desaparecido en la Comunitat 

Valenciana 61 explotaciones de ovino y caprino de leche, un 
40% de estas, por lo que es necesario a juicio de la organización 
un mayor apoyo para el sector y salvar los proyectos actuales 
que todavía existen. / Redacción

Mientras en el año 2020 había 152 explotaciones, en 2024 ape-
nas quedaban 91. En cuanto a plazas, se han perdido en ese 
periodo un total de 31.480 ovejas y cabras de leche, un 35%. 
La desaparición es superior en ovejas que en cabras. En 2020 
había 35.262 plazas de ovejas de leche, por 11.242 en 2024 
(-24.020 y un descenso del 68%). Por lo que se refiere a cabras 
de leche, en 2020 se contabilizaban 54.485 y en 2024 había 
47.025 (-7.460 y una bajada del 14%).

Respecto al precio de la leche de oveja durante abril, se situó 
de media nacional en 1,202 €/l, lo que supone una bajada de 
0,061 €/l respecto al mes anterior y un 21,08% inferior al precio 
de abril de 2024. Por lo que respecta al caprino, el precio en 
abril se situó de media nacional en 0,925 €/l, lo que supone una 
bajada de 0,045 €/l en relación con el mes anterior y un 3,12% 
más del registrado en abril del año pasado.

Ante esta situación, LA UNIÓ reclama el apoyo de las Admi-
nistraciones para mantener en pie las 91 explotaciones que 
quedan en la Comunitat Valenciana, la mayor parte situadas 
en zonas de interior desfavorecidas. Es el caso por ejemplo 
de Enrique López, un pastor de LA UNIÓ de Sot de Ferrer (Alto 
Palancia) que en el año 2022 hizo un cambio en su vida y creó 
una empresa familiar: Quesería Serbogar.

Con 150 cabras de la raza murciano-granadina en la actualidad 
y, debido a las cada vez mayores dificultades para vender la 

leche, decidió cerrar el círculo, dejar de vender a terceros y 
apostar por elaborar de forma propia con la leche de su granja 
quesos y otros derivados lácteos que vende en zonas de proxi-
midad. Con la leche recién ordeñada ahora, junto a su mujer y 
sus dos hijos, elaboran quesos frescos dos días a la semana, 
pero también han diversificado y elaboran quesos tiernos y 
semicurados e incluso requesón, leche fresca, yogur natural 
y cuajada.

LA UNIÓ solicita un aumento en los presupuestos de la Gene-
ralitat en las ayudas a la competitividad ganadera. También 
reclama a la Conselleria y al Ministerio de Agricultura que 
fomenten la ganadería extensiva sostenible realizada por per-
sonas ganaderas profesionales como es el caso de Enrique 
López.

Esta actividad, además de contribuir positivamente al medio 
ambiente, debe ser económicamente rentable para fijar la 
población en el medio rural, garantizando la sostenibilidad del 
sector y la conservación del paisaje y la biodiversidad. 

Ver enlace de video y QR: 
https://bit.ly/3GhUGq1 
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LABORAL// Se apuesta por la profesionalización de los trabajadores temporeros

LA UNIÓ organiza y gestiona las campañas agrícolas y vela por LA UNIÓ organiza y gestiona las campañas agrícolas y vela por 
las condiciones sociolaborales de las personas trabajadoras las condiciones sociolaborales de las personas trabajadoras 
agrícolasagrícolas

La Unió Llauradora i Ramadera organiza y gestiona un año 
más las diferentes campañas agrícolas de la Comunitat 

Valenciana y vela por la mejora de las condiciones sociola-
borales de las personas trabajadoras agrícolas en las prin-
cipales campañas, consistentes principalmente en otorgar a 
los temporeros formación adecuada que les ayude a adquirir 
competencias relacionadas con la actividad agraria y a otorgar 
alojamiento cuando tengan que desplazarse. / Bea Garrigós

Durante 2025 ha atendido la organización en sus Oficinas de 
Apoyo a todos aquellos temporeros interesados en trabajar en 
labores agrarias formando parte de la bolsa de trabajo.

Se han impartido cursos y jornadas en materias tan impor-
tantes como la prevención de riesgos laborales, seguridad e 
higiene en el campo, prevención de golpes de calor, primeros 
auxilios y poda de cítricos con el fin de profesionalizar a los 
trabajadores temporeros. Estas jornadas y cursos se llevan a 
cabo en poblaciones de las tres provincias de la Comunitat 
Valenciana.

Todas estas actuaciones se realizan gracias a la subvención 
otorgada por la Conselleria de Agricultura, Ganaderia y Pesca, 
por la Dirección General de Desarrollo Rural, y dentro de la 
línea S1497, programa de mejora de las condiciones de los 
trabajadores agrarios temporeros.

Desde LA UNIÓ se apuesta por unas campañas agrícolas  
seguras para temporeros y empresarios. 

Quan tributar depén del teu codi postal

FISCALITAT// Joanma Mesado, secretari tècnic de LA UNIÓ

Els mòduls fiscals agrícoles tenen una cosa de tràgica 
comèdia: no són ni tan objectius ni tan equitatius com 

pretenen ser. Cada any, quan es publica l’ordre ministerial 
que recull la rebaixa dels índexs de rendiment net, moltes 
persones llauradores i ramaderes comencen a preguntar-se 
(i preguntar-nos) per què a un poble veí li han rebaixat el 
mòdul… i a ells no. I la resposta no és que allí haja fet més 
fred, més calor o haja caigut més pedra. La resposta és 
molt més senzilla (i trista): depén de si l’Oficina Comarcal 
d’Agricultura (OCA) de torn ha fet o no bé la feina.
 
Així de clar. El Ministeri d’Agricultura ens ha respost per 
escrit a una consulta de LA UNIÓ que la proposta de 
reducció de mòduls la fan a partir dels informes que les 
comunitats autònomes els remeten. I que, si un municipi 
no apareix, és perquè la seua comunitat (en el nostre cas, 
la Generalitat Valenciana, a través de la Conselleria d’Agri-
cultura) no ho ha demanat. I que només tenen en compte 
el que està “debidamente justificado” als informes tècnics 
oficials.

Ho diu també, negre sobre blanc, el “Manual de procedimi-
ento para la elaboración de la propuesta de reducción de 
los índices de rendimiento neto” que edita la pròpia Subse-
cretaria del Ministeri. I això ens porta a una conclusió preo-
cupant: en matèria de mòduls, el que no consta, no existeix. 
Encara que hages perdut la collita. Encara que el teu veí, a 
tres quilòmetres, sí tribute per la meitat.

Enguany, la paradoxa l’hem tornada a veure. A diversos 
municipis de la Marina Alta, s’ha aplicat una rebaixa a la 
mandarina, però no a la taronja. Dos parcel·les, un mateix 
terme municipal, mateixa pedregada. Resultat: dos tracta-

ments fiscals. I això no és una anècdota puntual. I si parlem 
de la tòfona, la cosa encara és més esperpèntica: Castelló 
tributa amb un índex més alt que Terol, malgrat compar-
tir clima, altitud, tècniques de producció i danys climàtics. 
Com si la tòfona de l’Alto Palancia, l’Alt Maestrat i Els Ports 
patira menys la sequera per estar uns pocs quilòmetres més 
cap a l’est.

A LA UNIÓ fa anys que alertem d’esta situació. Participem 
en les reunions amb els serveis territorials d’Agricultura, 
aportem dades, fem propostes i reclamacions. Però sovint 
tenim la sensació que els informes es fan només amb allò 
que arreplega l’OCA de manera reactiva. El problema és 
que, si no hi ha protocol, ni seguiment, ni un sistema comú 
de recollida d’informació, el sistema falla. I falla en el més 
important: tracta de manera desigual a qui fa la mateixa 
faena.

Per això hem enviat una carta al conseller d’Agricultura exi-
gint mesures immediates. Proposem una cosa molt bàsica: 
un protocol tècnic unificat per a totes les OCA, participació 
efectiva de les organitzacions agràries en la validació dels 
informes i supervisió real des de la Conselleria. Volem un 
sistema just, i sobretot, volem que tributar no depenga del 
teu codi postal.

Des de LA UNIÓ no pararem de lluitar per això. Perquè 
darrere de cada mòdul hi ha persones, explotacions i famí-
lies que mereixen una fiscalitat justa. I perquè si no ho fem 
nosaltres, ja hem vist que ningú ho farà.

I per cert, si algú vol fer turisme fiscal rural, ja ho sap: que 
busque quina OCA té millor mà per als informes, i que es 
compre una parcel·la al costat. 
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Seguro de Responsabilidad Civil para agricultores

La Ley 35/2015, de 22 de septiembre, reformó el sistema para 
la valoración de los daños y perjuicios causados a las perso-

nas en accidentes de circulación. Este baremo de indemniza-
ciones, concebido inicialmente para el ámbito del tráfico, se ha 
consolidado como referencia objetiva también en otros esce-
narios: caídas en la vía pública, negligencias médicas y, cada 
vez con más frecuencia, accidentes laborales. / Laura Palacios

Un caso real

En 2022, un trabajador cedido a una empresa dedicada al cul-
tivo y comercialización de frutos secos sufrió un grave acciden-
te laboral mientras realizaba tareas agrícolas. El empleado fue 
víctima de una insolación, trabajando a campo abierto en una 
jornada con temperaturas que alcanzaron los 42 °C.

La Inspección de Trabajo concluyó que no se habían adoptado 
las medidas técnicas ni organizativas necesarias para preve-
nir o minimizar los riesgos asociados a la exposición al calor 
extremo.

A consecuencia del golpe de calor, el trabajador inició un pro-
ceso de incapacidad que derivó en 2024 en la declaración de 
incapacidad permanente absoluta para todo trabajo. El cuadro 
clínico incluía deterioro del nivel de conciencia, crisis mioclóni-
cas, hipertermia y un trastorno psicótico residual.

La cuantía reclamada por daños personales y Responsabili-
dad Civil Patronal superó los 1,6 millones de euros, incluyen-
do tanto la indemnización por incapacidad temporal como la 
correspondiente a secuelas neurológicas valoradas en más de 
60 puntos, que generaron un importante daño moral y psico-fí-
sico, según el baremo de la Ley 35/2015.

¿Por qué es tan importante esta cobertura?

Este caso pone de manifiesto la enorme trascendencia de con-
tar con una cobertura adecuada en la Responsabilidad Civil 
Patronal.

¿Qué capital asegurado es suficiente para hacer frente a una 
reclamación por daños personales graves? No existe una res-
puesta única, pero sí una conclusión clara: el capital asegura-
do debe ser lo más amplio posible, especialmente en sectores 
con una elevada exposición al riesgo laboral.

Este tipo de siniestros pueden comprometer gravemente la 
viabilidad económica de una empresa si no se cuenta con la 
protección adecuada. Además, la tendencia a aplicar el bare-
mo de tráfico en otros ámbitos ha elevado notablemente las 
indemnizaciones por daño corporal, lo que exige a agricultores 
y profesionales del seguro una reflexión profunda sobre los 
capitales contratados.

Nuestra propuesta: Seguro de Responsabilidad Civil 
Agraria

Desde LA UNIÓ ponemos a disposición de nuestros afiliados 
un seguro adaptado a las explotaciones agrícolas, que cubre 
tanto la responsabilidad civil de la actividad como la Respon-
sabilidad Civil Patronal frente a sus trabajadores.

Si eres agricultor y facturas menos de 300.000 €, nuestro 
seguro de Responsabilidad Civil Agraria te interesa. Tendrás 
la mejor protección ante reclamaciones de terceros derivadas 
del ejercicio de tu actividad.

SEGUROS// Ante reclamaciones de terceros derivadas del ejercicio de su actividad

Este seguro cubre:

- Indemnizaciones a terceros por los daños causados durante 
el ejercicio de la actividad agrícola.

- Indemnizaciones por daños personales o fallecimiento de un 
trabajador asalariado, derivadas de la responsabilidad civil de 
la empresa.

- Gastos, fianzas, costas y honorarios por la asistencia jurídica 
en caso de procedimiento judicial.

Prima anual de 197,80 euros Válida para pólizas contratadas 
y con efecto inicial durante el año 2025.

*  Franquicia de 200€ excepto para RC de productos (10%: min. 300€ - max. 3.000€) y colin-
dantes y conducciones (10%: min. 1.500 - max. 15.000€).

Producto comercializado a través de Segresegur part of Pib Group, Correduría autorizada por 
la D.G.S.F.P.: clave de registro J-0924/RF-0113.

Para ampliar información o solicitar presupuesto adaptado a su 
actividad, puede contactar con nuestras oficinas de LA UNIÓ. 
Nuestro equipo especializado estará encantado de poder aten-
derle. 



camp valenciàAL TERRITORI

Representantes de LA UNIÓ en la Asamblea General Reserva de la Biosfera del 
Cabriel en Villatoya.

Un any més la gent de LA UNIÓ visita les bodeguilles dels mitjans de comunicació en el marc de les 
festes patronals de Sant Pasqual a Vila-real (Plana Baixa).

Curs de formació de LA UNIÓ en benestar animal per 
a explotacions d’aviar a Pinet (Vall d’Albaida).

Curs de poda del caqui a Quatretonda (Vall d’Albaida).

LA UNIÓ va estar present en la Fira Agrícola i Producte de 
Proximitat a Oliva (La Safor).

Assistència de LA UNIÓ a la XI Fira del Vi a Les Useres 
(L’Alcalatén). Un any més LA UNIÓ va participar a la fira de la 

tomaca a Meliana (Horta Nord).

Estand de LA UNIÓ a la Fira de Sant Pasqual 
a El Genovés (La Costera).

Curs de manipulador de plaguicides de LA UNIÓ a Elx.

Representants de LA UNIÓ van participar en una 
edició més de la Fira de Sant Pere i Sant Pau a 
Albocàsser (Alt Maestrat).

Conferència informativa de LA UNIÓ a Bèlgida (Vall 
d’Albaida), sobre digitalització del reg i instal·lació 
de sensors. Amb la col·laboració de Cofrudeca 
i el  finançament de la Diputació de València. 
#agrodipuvalencia 

Participació de LA UNIÓ en la Jornada 
de Cítricos: Productividad y Resiliencia 
2025” organitzada per Horticom 
Interempresas a Carlet (Ribera Alta).
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camp valenciàAL TERRITORI

Representantes de LA UNIÓ en el homenaje en Aspe a 
José Bernabeu, presidente de la DO Uva Embolsada del 
Vinalopó durante 35 años.

Visita a parcelas afectadas por el pedrisco en Pedralba.

Xarrada informativa de LA UNIÓ i 
COABE a Bétera (Camp de Túria) 
per a donar conèixer amb detall 
el trips de Sud-àfrica (Scirtothrips 
aurantii), així com els seus 
sistemes de lluita i control.

Xarrada informativa de LA UNIÓ sobre l’estructura varietal de la citricultura 
valenciana a Albalat de la Ribera (Ribera Baixa),  amb finançament de la 
Diputació de València. #agrodipuvalencia

Una representació de LA UNIÓ va acompanyar recetment a l’eurodiputat per Compromís, Vicent Marzà, en 
la seua visita a la Cooperativa de Sueca (Ribera Baixa) i pel cultiu de l’arròs per a fer-li coneixedor de les 
problemàtiques del sector. També va lliurar un document a Castelló amb les propostes de l’organització de 
cara a Brussel·les, entre elles les del etiquetatge correcte en l’arròs.

Membres de LA UNIÓ en els XXIV Premis de 
l’emissora Onda Cero Castelló. 

Trobada de Joves de LA UNIÓ celebrada a la Vila-joiosa: 
un punt de trobada per a intercanviar experiències i 
formar-se per a enfrontar els reptes de futur. 

Una bona participació 
de LA UNIÓ en la III 

edició dels Premis de 
Naranjasyfrutas.com en 
la seu de Caixa Popular. 

LA UNIÓ participó en el primer corte de la 
breva de Albatera (Vega Baja).
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Xarrada informativa de LA UNIÓ sobre l’estructura 
varietal de la citricultura valenciana a València, 
amb finançament de la Diputació de València. 
#agrodipuvalencia
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al teu servei
→ Defensa i reivindicació dels teus interessos

→ Gestoria i assessoria personalitzada

→ Creació d’Empreses

→ Assegurances

→ Gabinet d’advocats

→ Contractació de treballadors

i prevenció de riscos laborals

→ Assessorament urbanístic i expropiacions

→ Topografia, valoracions,

taxacions, peritatges...

→ Projectes de construcció, activitat,

impacte ambiental

→ Medi ambient i energies renovables

→ Tramitacions d’ajudes i subvencions

→ Cursos de formació i investigació 

en el món rural

www.launio.org · 963 530 036

Contacta per Whatsapp:
673 79 02 35
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 A L A C A N T     
 Comarca Oficina Adreça Telèfon Correu Electrònic
 OFICINA PROVINCIAL LA UNIÓ - Elx  T966614668 elx@launio.org
 Alacantí LA UNIÓ - Alacant C/ Pintor Lorenzo Casanova, 4-4º. M662364613 atrave@launio.org
 Alt Vinalopó-El Comtat LA UNIÓ - Beneixama C/ Doctor Silvestre, 1 M662364613 atrave@launio.org
 Marina Alta LA UNIÓ - Pego  M662364613 atrave@launio.org
 Marina Baixa LA UNIÓ - Callosa d’En Sarrià C/ Jaume Roig, 5 (Biblioteca Sala OMAC) M662364613 atrave@launio.org
 Vega Baja LA UNIÓ - Almoradí Ctra. Algorfa , 16 (Escuela de Oficios Taller) M662364613  atrave@launio.org
 Vinalopó Mitjà LA UNIÓ - Pinoso Av. Constitución, 62 M662364613 atrave@launio.org
    
 C A S T E L L Ó     
 Comarca Oficina Adreça Telèfon Correu Electrònic
 OFICINA PROVINCIAL  LA UNIÓ - Castelló C/ Ramón y Cajal, 17 T964270366 ssafont@launio.org
 Alto Palancia LA UNIÓ - Jérica Av. Constitució, 11 T964128142 altopalancia@launio.org
  LA UNIÓ - Segorbe C/ Fray Luis Amigó, 11-2º T964128142 altopalancia@launio.org
 Els Ports LA UNIÓ - La Mata C/ Esglesia, 7 T964180070 elsports@launio.org
 Maestrat LA UNIÓ - Albocàsser C/ Huerta, 15 T964428475 ebarreda@launio.org
  LA UNIÓ - Alcalà de Xivert C/ Santa Barbara, 6 T964497036 lajana@launio.org
  LA UNIÓ - Benassal Plaça d’En Blasc d’Aragó, 18 M608099516 egarcia@launio.org
  LA UNIÓ - Benicarló C/ Cesar Cataldo, 2 T964460068 lajana@launio.org
  LA UNIÓ- Canet Lo Roig Avda. Isabel Llombart, 7 T964494056 sromeu@launio.org
  LA UNIÓ - Culla  M608099516 egarcia@launio.org
  LA UNIÓ - La Jana C/ Xert, 33 - 1º T964497036 lajana@launio.org
  LA UNIÓ - Sant Mateu Plaça del Llaurador, 1 (Llar del Jubilat) M610509351 lajana@launio.org
 Plana Alta-Alcalatén LA UNIÓ - Cabanes C/ Sant Vicent, 38 T964332176 planaalta@launio.org
  LA UNIÓ - Els Rosildos Av. Constitució T964332176 planaalta@launio.org
  LA UNIÓ - Les Coves de Vinromà C/ Nou, 15 T964332176 planaalta@launio.org
  LA UNIÓ - Les Useres Plaça Ajuntament, 9 (Baix) T964388955 planaalta@launio.org
  LA UNIÓ - Torreblanca C/ Sant Antoni, 143 T964332176 planaalta@launio.org
 Plana Baixa LA UNIÓ - La Vall d’Uixó C/ Salvador Cardells, 29 T964692018 planabaixa@launio.org
  LA UNIÓ - Vila-real C/ La Murà, 28 T964535533 planabaixa@launio.org
    
 VA L È N C I A     
 Comarca Oficina Adreça Telèfon Correu Electrònic
 OFICINA PROVINCIAL  LA UNIÓ - València C/ Marqués de Dos Aigües, 3-1º T963530036 launio@launio.org
 Camp de Túria LA UNIÓ - Benaguasil C/ Benissanó, 57 T962531417 rperis@launio.org
  LA UNIÓ - La Pobla de Vallbona C/ Senyera, 31 T962531417 rperis@launio.org
  LA UNIÓ - Bétera C/ Estació, 5 (Casa Nebot) T672103764 mmoro@launio.org
 Horta Nord LA UNIÓ - Meliana C/ Maria Manglano, 2 M674007515 jlucas@launio.org
 Horta Sud LA UNIÓ - Silla C/ Santa Teresa, 11  rperis@launio.org
 Hoya de Buñol LA UNIÓ - Cheste C/ Mariana de Pineda, 1 T962531417 rperis@launio.org
 La Costera LA UNIÓ - Xàtiva Ptge Moncada/ Alameda, S/N 2º PIS T962283895 valldalbaida@launio.org
 La Safor LA UNIÓ - Barx C/ Gandia nº 55 (Antic Ajuntament) T962264020 valldalbaida@launio.org
 Ribera Alta LA UNIÓ - Alginet C/ Arzobispo Sanchis, 26  rperis@launio.org
  LA UNIÓ - Carlet C/ Nostra Senyora de l’Assumpció, 98  rperis@launio.org
  LA UNIÓ - Turís C/ Pablo Iglesias, 1  rperis@launio.org 
  LA UNIÓ - La Pobla Llarga C/ Sant Vicent, 3 T670001648 rperis@launio.org
 Ribera Baixa LA UNIÓ - Cullera C/ El Prado (Antiga OCAPA) T962531417 rperis@launio.org
  LA UNIÓ - Sueca CAM C/Cullera, 15  rperis@launio.org
 Utiel-Requena LA UNIÓ - Requena C/ Chera, 1 T607207464 aserrano@launio.org
  LA UNIÓ - Utiel C/ Beato Gálvez, 4-1º T962171056 aserrano@launio.org
 Vall d’Albaida LA UNIÓ - Fontanars C/ Antonio Machado, 5 (Centre Cultural 1pis) T962264020 valldalbaida@launio.org
  LA UNIÓ - La Pobla del Duc C/ Metge Oscar Durich, 34-1 T962250581 valldalbaida@launio.org
  LA UNIÓ - Llutxent C/ Parc de Llaurador, S/N T962294271 valldalbaida@launio.org
  LA UNIÓ - Quatretonda C/ Sant Josep, 9 T962264020 valldalbaida@launio.org 
     

ESTEM A PROP
DE TU

Directori d’oficines

www.launio.org · 963 530 036

Estamos cerca de ti



La mejor solución
nutricional para el Aguacate
HaifaStim™ Haifa Bonus™+

Fertilizante foliar con efecto prolongado 
Stop & Go para una óptima absorción.

Suplementos nutricionales para cultivos de 
calidad. Maximizan el rendimiento, potencian 

los procesos de crecimiento y reducen el estrés

Haifa Iberia
Telf  91 591 2138
Email:  iberia@haifagroup.com  |  www.haifagroup.com


